
Пролетарии всех стран, соединяйтесь,

РЛ СН О Е
зндмя
г- ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

Па р т и и  СОВЕТСКОГО со ю за , о бластно го  и  городского  советов  
'  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  .  ^  .

Год издания 42-й 
№ 54 (10721) Четверг, 5 нарта 1959 года. Qem 20 коп.

Патриотическому движению 
труднщихсн— помощь

и поддержку
Советские люди, горячо 

^ я я  решения X X I съезда партии, 
немедленно приступили к  делу: с 
новой силой развернулось в эти 
дни соревнование трудящихся за 
досрочное выполнение семилетне
го плана.

В недрах народных масс в пе
риод подготовки к  съезду роди
лось замечательное массовое дви- 
ясение, развивающееся под лозун
гом — жить и трудиться по-ком- 
иунистически.

На предприятиях г. Томска, в 
леспромхозах, колхозах области 
свыше 300 бригад бсфются за 
звание бригад коммунистического^ 
трз'да. Накануне X X I съезда бю
ро обкома ВЛКСМ за достижение 
значительных успехов в вьшолне- 
нии принятых обязательств при
своило звание коллективов ком
мунистического труда бригаде 
электриков завода «То1теабель» 
(бригадир тов. Ерохин), бригаде 
строителей из УНР-787 (бригадир 
тов. Бабенко), смене отдела техни
ческого контроля завода резино
вой обуви (начальник смены тов. 
Поликш), молочнотоварной ферме 
колхоза «Прогресс» Молчановско- 
го района. Прбйдет немного вре
мени, и это почетное звание по
лучат многие коллективы про
мышленных предприятий н колхо
зов.

Участники нового движения 
ставят перед собой большие зада
чи. Главное внимание они обра
щают на повышение производи
тельности труда. Это самое важ
ное и самое главное условие 
для создания матерпально-технк 
ческой базы коммунизма в нашей 
стране.

Семилетний план— за пять лет 
—- решили члеиьт бригады тов. 
Бондаря с электромеханического 
завода.

Комплексное звено Прокопия 
Говзана из Каргасокского лес
промхоза обязалось , к  1965 году 
вьшолнить два плана, дать ново
стройкам страны 70 тысяч кубо
метров сверхпланового леса.

Каждый день •— по две нор
мы — таково обязательство брига
ды кузнецов свободной ковки 
подшипникового завода (бригадир 
тов. Кравцов).

Механизаторы, работники пти
цефермы колхоза «Комсомолец» 
Асиновского района, доярки кол
хоза «Прогресс» Молчановского 
района, свинарки колхоза «Впе
ред к  коммунизму» Томского рай
она и многие другие труженики 
колхозов обязуются добиться за 
семилетие высоких результатов в 

. развития полеводства и животно
водства.

Для перехода к  коммунизму 
необходима не только развитая 
материально-техническая база, но 
и высокий уровень сознательно
сти всех членов общества. Учиты
вая это, члены бригад ставят пе
ред собой задачу— настойчиво бо
роться с пережитками прошлого, 
развивать в себе и в окружающих 
новые качества советского чело
века.

- Многие члены бригад учатся в 
вечерних и заочных учебнъпс заве
дениях.

Партийные организации про- 
мьппленных предприятий, колхо
зов и РТС сделали многое для 
того, чтобы это замечательное 
движение наших дней росло и 
крепло. Они помогли участникам

одо-1 соревнования выработать обяза- 
' тельства, помогают в их вьшолне- 
нии.

Но сделано далеко не все. Но
вое патриотическое движение тре
бует постоянной поддержки, по
вседневного руководства.

Некоторые бригады не вьшол- 
няют еще свои обязательства, по
тому что им крайне мало помога
ют. Эта помощь особенно важна 
сейчас, когда члены бригад стре
мятся досрочно вьшолнить зада
ния семилетки.

Надо постоянно помогать брига
дам в вьшолнении их конкретных 
задач по дальнейшему повыше
нию производительности труда, 
улучшению качества продукции, 
сниженшо ее себестоимости, под
сказывать пути осуществления 
их. Об этом следует позаботиться 
руководителям предприятий, пар
тийным, профсоюзным и комсо
мольским организациям.

Во многих бригадах далеко не 
все учатся. И здесь нужна по
мощь партийных и комсомольских 
организаций, инженерно-техниче
ских работников. Требуется по
мощь в выборе форм учебы, в 
подготовке к  поступлению в шко
лы рабочей молодежи, в технику
мы, в вузы и т. д. Нельзя откла
дывать .этого до нового учебного 
года. И самое главное — надо по
стоянно заботиться, чтобы участ
ники соревнования успешно соче
тали учеб.у с работой на произ
водстве.

Мало еще уделяется внимания 
воспитательной работе в некото
рых бригадах.

Многое могли бы сделать в 
бригадах, борющихся за звание 
коллективов коммунистического 
груда, партийные, профсоюзные 
и комсомольские группы. Но они 
созданы далеко не во всех брига
дах. Организация таких групп, 
постоянная помощь брнгадам со 
стороны партбюро, заводских ко
митетов профсоюзов и комсомола
— одна из важнейших задач се
годняшнего дня.

Работники культуры, взяв обя
зательства всемерно содейство
вать замечательному движению, 
пока еще мало что сделали. За
служивает одобрения инициатива 
работников Томского педагогиче
ского училища, которые помогли 
оогаиизовать на заводе резиновой 
обуви университет культуры.

Ширится движение за звание 
бригад коммунистического труда, 
все новые и нойые коллективы 
включаются в это патриотическое,- 
движение.

Молодые . производственники 
Украины предложили организо
вать индивидуальное соревнова
ние за право называться удар
ником коммунистического труда. 
Новый почин встречает горячую 
поддержку трудящихся нашей об
ласти.

Это замечательное начинание 
знаменует собой творческое раз
витие славного движения за соз
дание бригад коммунистического 
труда.

Задача хозяйственных руково
дителей, партийных, профсоюз
ных н комсомольских организаций
— развивать патриотическое дви
жение, повседневно оказывать 
помощь соревнующимся в выпол
нении взятых обязательств, шире 
распространять их опыт работы.

СОВЕТСКО -АНГЛИЙСКОЕ 
КОММЮНИКЕ

3  карта в Москве, в ‘ Большом Еремлевском, дворце, было подписано 
советско-английское коммюнике.

Коммюнике подписали Председатель Совета Министров ССХЗР Н. С. Хру
щев и премьер-министр Великобритании Г. Макмиллан.

В коммюнике говорится, что Председатель Совета Министров СССР и 
Премьер-министр Соединенного Королевства были в состоянии в ходе 
бесед между ними в течение прошедших десяти дней провести ценный 
обмен мнениями по некоторым из иаиболее важнъгх вопросов, которые 
в настоящее время вызывают озабоченность во всем мире.

Свободный обмен мнениями и идеями, который имел место, привел 
к лучшему взаимопониманию позиций обоих правительств и тем самым 
явился полезным вкладом в дело проведения предстоящих международ
ных переговоров в более широко* составе.

В коммюнике указывается, что главы правите.тьств обеих стран при
знали огромную важность достижения соглашения о прекращении испы
таний ядерного оружия при эффективной системе международной инспек
ции и контроля. Они рассмотрели ход работы женевского совещания о 
прекращении испытаний ядерного оружия и решили продолжать свои 
усилия в целях достижения удовлетворительного соглашения.

Стороны признали, что безотлагательное урегулирование проблем, 
связанных с Германией и Берлином, должно иметь важное значение для 
поддержания и укрепления вгара и безопасности в Европе и во всем 
мире. Поэтому они признали необходимым проведение в скором времени 
переговоров между заинтересованными правитежствами с тем, чтобы 
создать основу для урегулирования расхождений во взглядах. Они счи
тают, что такие переговоры могут заложить основу прочной системы 
европейской безопасности.

Главы правительств с одобрением приняли к  сведению доклад пред
ставителей обеих сторон относительно развития обменов в области куль
туры. Они также с удовлетворением отметили, что торговля между двумя 
странами имеет тенденцию к  росту и что существуют возможности для 
ее увеличения. Они согласились, что миссия во главе с министром Сое
диненного Королевства посетит Советский Союз в ближайшее время с 
це.чью изучения возможностей дальнейшего развития торговли более под
робно, чем это можно было сделать в ходе нынешних переговоров.

Председатель Совета Министров СССР и Премьер-министр Соединенно
го Королевства выразили уверенность, что личные контактьт, установив
шиеся между главами правительств Советского Союза и Соединенного 
Королевства, будут продолжены в интересах развития дружбы и сотруд
ничества между народами обеих стран, а также в интересах сохранения
и упрочения всеобщего мира. ^__

К коммюнике приложено соглашение об обменах в области

-Ф Ф Ф-
Встреча Н. С. Хрущева 

с Г. Макмилланом
3 марта премьер-министр Великобритании Г. Макмиллан посетил 

Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева и имел с ним бе
седу, прошедшую в дружественной обстановке.

f i j ' Отъезд из Москвы премьер- 
, министра Великобритании 

Гарольда Макмиллана
Москвичи, собравшиеся на Внуковском аэродроме, тепло проводили во 

второй половине дня 3 марта премьер-министра Великобритании Гароль
да Макмиллана, вылетевшего самолетом «Комета» в Лондон. Вместе с 
ним на родину отбыли министр иностранных дел Селвин Ллойд и другие 
лица, сопровождавшие премьера в его поездке в СССР.

Английских гостей провожали Председатель Совета. Министров СССР 
Н. С. Хрущев, заместители Председателя Совета Министров СССР 
Ф. Р.- Козлов, А. И. Микоян, А. Н. Косыгин, Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов и другие 
официа.чьные лица.

В числе провожавших были посол Великобритании в СССР сэр Патрик 
Райли, члены дипломатического корпуса, а также советские и иностран
ные корреспонденты.

Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев выступил на 
аэродроме с речью.

Затем ответную речь произнес премьер-министр Великобритании 
Гарольд Макмиллан. <•

Н. С. Хрущев и другие советские руководители проводили гостей до 
самолета и пож ела»  км сиастдивого путх. (ТАСС).

П о д п и с а н и е  с о в е т с к о -  
а н г л и й с к о г о  к о м м ю н и к е

Днем 3 марта в Большом Кремлевском дворце состоялось подписание
советско-английского коммюнике. ___ „  _  -  „

Коммюнике подписали Председатель Совета 
щев и премьер-министр Великобретании Гарольд Макмиллан.

При подписании этого документа с советской стороны присутствовали 
товарищи Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, 
Министр иностранных дел СССР А. А. Грош>псо, Министр культуры СЬЫ 
Н. А. Михайлов и другие официальные лица.

С английской стороны были министр иностранных дел Селвин Ллойд, 
посол Великобритании в СССР сэр Патрик Райли, секретарь по кабинету 
сэр Норман Брук, заместитель постоянного заместителя министра 
иностранных дел сэр Патрик Дин и другие.

В зале, где происходило подписание, присутствовали многочисленные 
представители советской и иностранной печати. (ТАСС).

В  Ц К  В Л К С М
Хрущев говорил: «...Нельзя ли бро
сить клич по сбору металлического 
лома, чтобы часть его пустить на 
мелиоративную технику? Можно со
брать миллионы тонн. В сборе лома 
многое мог бы сделать комсомол. 
Нужно поднять молодежь на это 
важное государственное дело...».

Московские, минские, челябин
ские, днепропетровские, брянские 
комсомольцы первыми откликнулись 
на .этот призыв. Они уже собрали 
тысячи тонн металлического лома.

Дентральный Еолгатет ВЛКСМ 
признал всех юношей и девушек, 
молодых рабочих и колхозников, 
служащих и студентов, армейскую 
мо'лодежь, пионеров и школьников 
активно включиться в эту работу, 
создавать ударные бригады и отря
ды по выявлению и сбору металли
ческого лома; добиваться, чтобы на 
предприятиях и стройках, вдоль же
лезнодорожных магистралей и до
рог, на станциях и узлах, в автохо
зяйствах и на пристанях, в колхо
зах и совхозах, во дворах и подва
лах не оста.тпсь ии одного кило
грамма ржавеющего металла.

Поставлена задача силами комсо
мольцев и молодежи в 19,59 го,ду 
собрать не менее трех миллионов 
тонн металлического лома.

ЦК В.ПКСМ объявил Всесоюзное 
социа.дистическое соревноватде ком
сомольских и пионерских организа
ций, комсомольцев и молодежи, пиот 
неров и школьников за лучшую 
работу по сбору и отгрузке мстал.ди- 
ческого лома.

Наряду с ежеквартальным пплв'’- 
дением итогов соревнования решено 
подвести итоги работы комсом'’ль- 
ских организации по сбору металло
лома за весь 1959 год.

Центральный Комитет В.1КСМ 
рассмотрел вопрос об усилении^ ра
боты комсомольских организаций по 
сбору и отгрузке лома чер-ных и 
цветных металлов в 1959 году. 
Принято обращение ЦК ВЛКСМ к 
комсомольцам л комсомолкам, юно
шам и, девушкам, пионерам и 
школьникам, ко всем ко'мсомоль- 
скнм организациям Советского Со
юза с призывом включиться в ак
тивную работу по сбору металличе
ского лома.

Выступая на декабрьском Плену
ме ЦК КПСС, Никита Сергеевич

Вручение А. А. Воробьеву 
удостоверения 

об избрании его депутатом 
Верховного Совета РСФСР

4 марта состоялось заседание ок
ружной избирательной комиссии 
Томского городского избирательного 
округа IN? 650 по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР.

Председатель комиссии А. Т. Ива
нов выступил с сообщением об ито
гах выборов в Верховный Совет 
РСФСР по Томскому городскому из
бирательному округу iN” 650.

Затем тов. Иванов вручил Алек
сандру Акимовичу Воробьеву удо
стоверение об избрании его депу
татом Верховного Совета РСФСР.

Вручение П. G. Колбасу 
удостоверения 

об избрании его депутатом 
Верховного Совета РСФСР

2 марта состоялось заседание ок
ружной избирательной комиссии 
Томского сельского избирательно
го округа 1М» 651 по выборам в 
Верховный Совет РСФСР. Сообщение 
об итогах голосования сделал пред
седатель комиссии тов. Постников._

4 марта на заседании окружной 
избирательной комиссии в присут
ствии представителей общественно
сти, передовиков производства 
председатель комиссии тов. Пост
ников вручил Петру Сергееви- 
qy Колбасу удостоверение об избра
нии его депутатом Верховного Со
вета РСФСР.___________ _

Вручение Н. С. Гридину 
удостоверения об избрании 
его депутатом Верховного 

Совета РСФСР
2 марта в г. Колпашево состоя

лось заседание окружной избира
тельной комиссии Колпашевского 
избирательного округа iNs 654 по 
выборам в Верховный Совет РСФСР.

На заседании были объявлены 
результаты выборов по избиратель
ному округу iNl 654.

4 марта в присутствии предста- 
,вителеп общественности председа
тель окружной избирательной ко
миссии тов. Липовка по поручению 
комиссии вручил Николаю Степано
вичу Гридину удостоверение об из
брании его депутатом Верховного 
Ск)вета РСФСР.

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Коллштив Сталиногорского хн- 
иического комбината решил 
досрочно смонтировать н вве- 
стн в эксплуатацию третий и 
четвертый агрегаты конверсии 
метана н тем самым завершить 
к  42.Й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции полный перевод 
производства аммиака и мине
ральных удобрений с привоа- 
ного уральского кокса на при. 
родный газ. В 1958 году ком
бинат уже начал работать на 
природном газе. Себестоимость 
тонны аммиака снизилась поч
ти в два раза. Сейчас на хим
комбинате в ИОВОМ цехе ведет
ся монтаж третьего и четвер
того блоков разделения возду
ха.

На снимке: слесари.мщпгаж- 
ники В. М. Шляхов (слева) и 
И. Г. Емашев монтируют тур
бокомпрессор в цехе разделе
ния воздуха.

(Фотохроника ТАСС).

План двух 
месяцев

перевыполнен
Коллектив ,  Томкабеля" 

держит свое слово
Коллектив завода «Томка- 

бель» первым среди предпрня 
тий Томска включился в сорев
нование за досрочное выполне
ние семилетнего плана и обя
зался уже в 1964 году добить
ся уровня производства, за 
планированного на 1965 год 
улучшить все техиико-экономи 
ческие показатели работы 
предприятия.

С первых же месяцев семи 
летки кабельщики развернули 
борьбу за выполнение обяза 
тельств.

Февральский план коллектив 
завода вьшолнил 26 февраля 
Хорошо справились томские 
кабельщики и с обязатель 
ством по росту производитель 
ности труда: план роста ее вы 
полнен в феврале на 105,2 
процента. На 7 процентов пе 
ревьшолнена программа двух 
месяцев.

В феврале добились высоких 
показателей передовые цехи 
завода: резиноделательный, ка 
бельный, линокенновый.

Активное участие в осуще
ствлении обязательств приняли 
рационализаторы завода. 3 
два месяца первого года семи 
летки они подали 88 предложе 
ний, из которых 40 внедрено 
дадут 240 тысяч рублей услов 
ной годовой экономии.

Отлично трудится в коллек 
тиве предприятия бригада ком 
мунистического труда тов. Еро 
хина и бригады, которые бо 
рются за это почетное звание 
Сейчас на заводе разверть 
вается соревнование за звани 
ударника коммуннстическог 
труда. Одними из первых 
новое движение включилис 
крутильщик тов. Шевцов, сдат 
чипа тов. Ахметзянова и дру 
гие молодые рабочие.

На предприятии немало тру 
жеников, добившихся в февра 
ле высокой производительно 
сти труда. В рядах лучших 
волочильщицы тт. Старико 
ва, Аноприева, прессовщик 
тт. Саломаха, Канащзгк, Умри 
хин, обмотчица т. Быкова, ап 
паратчик т. Горохов, каландро 
вожатый т. Пархаев.

Коллектив «Томкабеля» 
ревнуется со свердловским за 
водом «Уралкабель», которы 
также решил в 1964 году до 
стигнуть уровня производств 
1965 года. Решено обмени 
ваться опытом внедрения ново 
техники и технологии, улучш 
ния качества продукции, новы 
шення производительности тру 
да, организовать творческо 
содружество, обмен опытом р 
бочих-новаторов.

А. СИМАЧЕВ.

Семилетний план— 
за 5 летО б я з а т е л ь с т в а  у к р а и н с к и х  х л е б о р о б о в

Труженики сельского хозяйства 
Украины, воодушевленные решения
ми XXI съезда партии, в.эяли на се
бя новые социалистические обяза
тельства по досрочному выполнению 
заданий семилетнего плана.

В этих обязательствах, принятых 
на республиканском совещании пе
редовиков сельского хозяйсюза У к
раины, отмечаются значительные 
успехи, которых республика достиг
ла за последние пять лет и особен
но в 1958 году. За увеличение про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов в прошлом году респуб
лика награждена вторым орденом 
Ленина, высшей награды удостоены 
также 15 областей Украины.

Большие задачи поставлены пе
ред сельским хозяйством республики 
в семилетием плане. Валовой сбор 
зерна необходимо довести в бли
жайшие годы не менее чем до 2,1 
миллиарда пудов, сахарной свеклы 
—  до 4() миллионов тонн, производ
ство мяса увеличить в 1,9 раза и 
молока —  в 1,9— 2 раза.

Мы считаем, говорится в приня
тых обязательствах, что у нас име
ются все возможности для того, 
чтобы решить эти задачи досрочно, 
и мы берем еоциапистическое обя
зательство вьтолнить задание семи
летнего плана по развитию сельско
го хозяйства не за семь, а за пять 
лет.

Птоби вьшолнить досрочно зада
ние семилеччтего плана, говорится в 
обязательствах, мы обязуемся до
биться в 1959 году значительного 
повышения урожайности зерновых 
культур в каждом колхозе и совхо
зе и обеспечить получение валово
го сбора зерна 1,8— 1,9 миллиарда 
пудов.

Чтобы успешно решить эту зада
чу, в республике в 1959 году рас
ширяются посевы кукурузы до 
миллионов гектаров, а в ближайшие 
годы они будут доведены до 9— 10 
миллионов гектаров с тем, чтобы 
кукуруза занимала примерно поло
вину площадей всех зерновых куль
тур.

В ньгаешнем году в республике 
намечено довести посевы сахарной 
свеклы до 1.400 тысяч гектаров, 
или на 70 тысяч гектаров бо.тъше, 
чем в прошлом году. Украинские 
хлеборобы обязались увеличить про
изводство картофеля и овошей в 
первую очередь за счет повышения 
урожайности и расширения посев
ных площадей этих культур в спе
циализированных пригородных хо
зяйствах. Большое внимание будет 
уделено развитию садоводства и ви

ноградарства, повьппешш культуры 
земледелия.

В обязательствах подчеркивает
ся, что первоочередной задачей яв
ляется всемерное увеличение про
изводства мяса на основе ускорен
ного развития общественного живот
новодства в колхозах и совхозах. 
Уже в 1963 году обязательствами 
предусмотрено довести производство 
мяса вместо намеченных сешлетним 
планом 91,5 пентнера на 100 гек
таров земельных угодий в среднем 
по республике до 101 центнера в 
убойном весе, или до 150 центне
ров в живом, и мо.лока свыше 620 
центнеров.

Решительного перелома в произ
водстве мяса намечено достичь пре
жде всего за счет ускоренного раз
вития свиноводства. Уже в нынеш
нем году колхозы и совхозы и под
собные хо.зяйства должны откор
мить не менее 9— 10 миллионов го
лов евттей.

В широких размерах организуется 
откорм и нагул крупного рогатого 
скота. Намечено закупить в ньшеш- 
нем году у населения 1,5 миллиона 
голов молодняка крупного рогатого 
скота для доращивания ei'o й про
дажи государству.

Одновременно будет всемерно по
вышаться уровень производства мо
лока и других продуктов животно
водства. В ближайшие годы общест
венное поголовье коров в районах 
молочного животноводства решено 
довести до 20— 25 голов на 100 
гектаров зем.ти. В 1959 году произ
водство молока на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий соста
вит 365 дентнеров, в том числе в 
колхозах и совхозах 218 центнеров. ■

В республике принимаются меры 
по подъему овцеводства, расширяет
ся кролиководство, серьезное внима
ние будет уделено развитию пчело
водства и рыбоводства.

Для ре.зкого повышения произво- 
.дительпости труда в ко.тхозах при
мерно в два раза, а в совхозах на 
60— 65 процентов за семилетие в 
республике намечено широко внед
рить комплексную механизацию' 
производственных процессов, уско
рить электрификацию колхозов и 
совхозов, шире развернуть борьбу 
за применение ма.чой механизапии 
во всех отраслях производства. Во 
всех колхозах, бригадах и фермах 
намечено внедрить хозрасчет.

Большое внимание будет уделено 
благоустройству сел, постепеннозгу 
превращению их в населенные 
пункты городского типа.

(ТАСС).

Летом на Оби можно уви
деть большие и малые суда, на 
которых стоит обозначение 
«ТГРТ». Это рыбопромысло
вый флот Томского государст
венного рыбопромышленного 
треста. Катера, плашкоуты, па
узки-изотермы с открытия на
вигации до глубокой осени со
вершают рейсы в сотни кило
метров. Они доставляют рыбу 
в Томск из Александрова, 
Каргаска, Колпашева. За по
следнее время на Оби появи
лись самоходные 200-тонные 
баржи. Строительство их орга
низовано па Колпашевской су
доверфи рыбтреста. Здесь же 
капитально ремонтируются су
да всех рыбозаводов области.

Цехи верфи раскинулись на 
окраине Ко.ппашева, где в Обь 
впадает небольшая речка Ма- 
тьянга. На клетках рядами вы
строились катера. Слышен 
звон пил, шум деревообрабаты
вающих станков. вспыхивает 
пламя электросварки. Чтобы 
построить даже маленькое суд
но, требуется труд многих лю
дей.

X X I съезд КПСС поставил 
задачу за семилетие увеличить 
вылов рыбы во внутренних во
доемах. Для этого потребуется 
дальнейшая механизация рыб
ных промыслов, оснащение ры
бозаводов флотом.

...с Оби дует резкий холод
ный ветер. Навстречу ему под
ставили широкую грудь боль
шие самоходные баржи. Свер
ху с берега видны люди. Это 
бригады судостроителей. Одни 
заканчивают настил палуб, дру
гие работают в трюмах. Туда 
подаются специальные решет
чатые рамы. Это оборудуются 
«карманы» в трюмах, в кото
рые летом будет загружен лед. 
Во время длительных рейсов 
он сохранит рыбу от порчи.

Корпуса двух самоходных барж 
почти. готовы, рядом с ними 
заложены другие суда. Жел
тые шпангоуты резко вы
деляются на льду. Дробно 
стучат топоры судоплотников. 
с визгом вгрызаются в дерево . 
электродрели.

Василия Михайловича Ско
пина — одного из лучших бри
гадиров судоверфи, мы нашли 
в машинном отделении строя
щейся самоходки. Припорошен
ный снежком, разгоряченный

работой, он весело рассказыва
ет, что бригада, соревнуясь в 
честь выборов в Советы, еже
дневно перевьшолняла нормы.

Василий Михайлович при
шел на верфь 8 лет назад, не 
имея понятия о строительстве 
судов. Его направили в брига
ду брата Дмитрия. который 
трудился здесь со дня основа
ния предприятия. А  сейчас 
Василий — судоплотник 6-го 
разряда, сам возглавляет брига
ду. Бригадир называет имена 
лучших судостроителей. Осо
бенно отличаются в соревнова
нии Андрей Штель, Василий 
Мезенцев.

По соседству с бригадой 
В. М. Скопина на строительст
ве 200-тонной самоходной бар
жи работает бригада Карла Га- 
никеля. Она тоже дает высо
кую выработку.

...Близится навигация 1959 
года. Когда река Обь осво
бодится, с Колпашевской су
доверфи выйдут в плавание 
большие и малые рыбопромыс
ловые суда. Рыбозаводы полу
чат в навигацию новые катера, 
плашкоуты и самоходные бар
жи для перевозки свежеморо
женой рыбы.

п. колотовкин,
' На снимке: на Колпашевской 
судоверфи. " ' '

Фото автора.
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П ЕР ЕВ Ы П О Л Н И М  
З А Д А Н И Я  С Е М И Л Е Т К И

Партия обратилась к  нам, колхоз
ным животноводам, с призывом 
неустанно изыскивать новые пути и 
неиспользованные резервы увеличе
ния протеводства продуктов живот
новодства. Перед нами, доярками, 
стоит задача к  концу семилетки по
лучать в среднем по стране по 
2.600 килограммов молока на коро
ву. Задание партии нам по плечу. 
И мы постараемся его не только 
выполнить, но и перевьгаолнитъ. 
Лично я решила уже в 1959 году, 
первом году семилетки, надоить от 
каждой коровы своей группы по 
2.800 килограммов молока и вызы
ваю на соревнование опытную до
ярку нашей артели Анастасию Ива
новну Шемерянкину.

Доярки нашей фермы стараются 
постоянно поддерживать образцовый 
порядок в помевдениях, следят за 
чистотой самих животных. Более 
тщательного ухода требуют нетели

и стельные коровы. Задолго до оте
ла я приучаю нетелей к дойке, мас
сажирую вымя, и поэтому животные, 
приученные заранее к дойке, ведут 
себя спокойно, полностью отдают 
молоко.

Чтобы у животных был всегда 
хороший аппетит, мы поим их хвой
ным настоем, подкармливаем ле
пешками, которые приготовляем из 
смеси муки, мела, соли и костяной 
муки. Такая подкормка положитель
но сказывается на продуктивности 
коров.

Я, как и все наши доярки, посе
щаю кружок зоотехнической уче
бы, которым руководит колхозный 
зоотехник. Знания, приобретенные 
на занятиях, помогают правильнее 
организовать работу, уход заживет- 
ными*

0. КАДУШКИНА, 
доярка колхоза имени Ленина 

Асиновского района.

* 1 1 1 1

На снимке; Ирина Серикова, передовая доярка колхоза «Иро- 
греес» Молчановского района, готовит коровам хвойный настой.

Не останавливаться 
на достигнутом

Нояню, когда я впервые приняла 
гругшу в 16 коров, меня мало ра
довали результаты труда. В сутки 
от всей группы я надаивала по 40 
килограммов молока —  чуть поболь
ше двух килограммов в среднем от 
коровы. Теперь я отлично знаю 
повадки каждой коровы и стараюсь 
«приноровиться» к ней.

Я научилась правильно разда-

ПОЛУЧУ 3.500 КИЛОГРАММОВ М О ЛО КА
НА КОРОВУ

Недавно нашей ферме было при-, 
своено почетное звание —  бригада 
коммунистического труда. Это высо
кое звание обязывает нас быть при
мером для других в труде, учебе и 
в быту.

С волнением изучаем историче
ские документы XXI съезда Комму
нистической партии, вдумываемся в 
каждую цифру, в каждую мысль. 
Как прекрасна будет наша жизнь, 
когда все предначертания партии, 
воплощенные в семилетием плане, 
претворятся в действительность. И 
радостно сознавать, что завтрашний 
день мы приближаем своими собст- 
веяными руками.'

Наша ферма добилась неплохих 
результатов в минувшем году. Но 
мы не удовлетворены ими. Ведь 
каждый из нас чувствует, что мо
жет для своего родного колхоза, 
для Родины дать еще больше, вне
сти свой трудовой вклад в построе
ние коммунизма, в досрочное вы
полнение семилетки.

Мое личное обязательство —  по
лучить в 1959 году по 3.500 кило
граммов молока от каждой коровы. 
Это обязательство реально. Летом 
прошлого года каждая корова моей 
группы давала по пуду молока в 
сутки. В этом большую роль сыгра
ли те передовые методы содержа
ния животных, которые мы позаим
ствовали у рязанских жнвотяоводов.

По примеру доярок Рязанской обла
сти мы применяем шестиразовое 
кормление коров, трехразовую дой
ку многомолочных коров, вводим в 
корм животных хвойный настой, 
соляно-зольные лепешки. Летом под 
пастбища для дойного стада были 
выделены хорошие участки, к  тому 
же мы систематически подкармлива
ли коров зеленкой овса, клевером.

Сейчас, во время зимовки, прихо
дим на ферму к  шести часа* ' утра. 
Прежде всего раздаем животным 
грубые корма, чистим помещение. 
Мы завели правило —  доить толь
ко в чистом помещении. И это пра
вило не нарушаем. После дойки по
им коров теплой водой, потом вы- 
пуекаем во двор. После часовой 
прогулки снова залаем корм, и все 
доярки, кроме дежурной, уходят 
домой. С часу дня— снова корм, чи
стка помещения, дойка, прогулка 
коров. Заканчиваем работу в де
вять, а дежурная доярка —  в де
сять часов вечера.

В нинегаигою зимовку трудновато 
с кормами. Мы стараемся расходо
вать их экономно, комбинируем гру
бые и сочные корма. Делаем мешан
ку из соломы и концентратов, за.та- 
ваем горячей водой. Запаренную и 
сдобренную солому коровы едят е 
аппетитом.

Мнмю отнимает времени чистка
помещения. Пока еще правление ар
тели не назначило на ферму скот
ников, во мы надеемся, что это бу
дет сделано.

Сейчас на ферме устанавливается 
электродоильный агрегат. Электро
дойка намного облегчит труд, и мы 
сумеем больше времени уделять 
уходу за животными, больше оста
нется времени для учебы и отдыха, 
снизятся затраты на производство 
моло-ка.

Председатель колхоза на фервге 
бывает часто, беседует с нами, ста
рается помочь в трудные минуты. 
Но, пожалуй, самый частый наш 
гость на ферме— Г. Жданов, секре
тарь партийной организации колхо- 
,за. Это чуткий и отзывчивый чело
век, когда нужно —  строгий и 
требовательный. Регулярно про
водит на ферме беседы Мария 
Ивановна Болдырева. Вместе с 
ней мы обсуждаем жизнь нашей 
страны, стремимся узнать, как ра
ботают передовые животноводы, что 
можно перенять у них и применить 
в своей работе. В атом ежедневном 
поиске нового, лучшего, в нашей 
дружной работе, творческом труде 
—  секрет наших успехов.

И. СЕРИКОВА, 
доярка колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

вать корма. Летом в дополне
ние к  пастьбе я вместе е 
остальными доярками запасаю зе
ленку из расчета по 15 килограммов 
на корову.

Зимой при раздаче кормов, осо
бенно концентратов, прежде всего 
стараюсь побольше дать той коро
ве, которая дает больше молока.

В прошлом году надоила больше 
2.000 килограммов молока от ко
ровы, нынче решила Получить по 
2.500 килограммов. За январь, не
смотря на довольно скромный ра
цион кормления, каждая корова мо
ей группы дала по 165 килограм
мов молока.

Я думаю, что свое слово сдержу.
Главная моя цель досрочно 
выполнить задание семилетки. За 
это я борюсь с первых же месяцев 
1959 года. Уверена, что досрочное 
выполнение семилетнего задания по 
повышению продуктивности коров 
по силам каждой доярке.

Д. СУРНО,
доярка колхоза «Путь Октября» 

Пышкино-Троицкого района.

ЗЛБОТЛ ДОЯРОК 
О КОРМЯХ

Доярки нашего колхоза относятся 
с большой любовью к своему делу. 
Каждая доярка заботится о кормах 
для животных. Летом вместе со 
скотниками мы поочередно пасем 
коров.

На зиму мы сами заготовляем ко
ровам картофель. Для этого прав
ление артели каждой доярке выде
лило участки по 15 соток на груп
пу коров. Работаем на них сами. 
Осенью прошлого года, например, 
я заготовила больше 3 тонн клубней.

За минувший год я надоила 
2,384 килограмма молока от каж
дой коровы, нынче думаю увели
чить этот показатель до 2.500.

Е. ГОМАН, 
доярка колхоза имени Ильича 

Чаинского района.

В  а р 9 а а В ^ м 9  о б к ом а  
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О тш БР1!ГАДЫ 
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февраля 1959 года опубликовано 
обязательство бригады строителей 
тон. Торшина. Бригада обязалась се- 
милетаее задание выполнить за 5 
лет.

Президиум обкома профсоюза 
одобрил патриотический почин 
бригады строителей тов. Торшина из 
УНР-768. Построечным комитетам 
предложено обсудить на собраниях 
бригад статью газеты «Красное Зна
мя», в которой сообщалось об обя
зательствах бригады, и развернуть 
сопиалистическое соревнование кол
лективов строительных бригад за 
досрочное вьгаолнение семилетнего 
задания.
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На Подольском лесопункте Бакчарского леспромхоза первен
ство в социалистическом соревиоваиии среди валочпо-троле- 
вочных звеньев держит звено тракториста Михаила Самарина.

Воодушевленные решениями X X I съезда партии, рабочие 
передового коллектива трудятся с большим подъемом. Они 
каждую смену подвозят на тракторе ТДТ-40 на 12—15 кубо
метров леса больше нормы.

На снимке: члены передового звена (слева направо)- — чоке- 
ровщик Иван Каюров, моторист бензомоторной пилы Влади
мир Легостаев, огребщик Савелий Казюрин, тракторист Ми
хаил Самарин.

Фото и. Кузьменко.

J B  л л - я е к о я г  
шосвжжее 

1Ваш ж хслъ— 
Х С ы ж а х

в  далеком таежном поселке Ван- 
жиль-Кннак побывали врачи из 
Каргаска ‘— П. А. Гребенкин, 
В. М. Костюкова. К. В. Халевин. 
Жителям села прочитаны лекции на 
медицинские темы, местному мед
пункту оказана практическая по
мощь.

И. А. Гребенкин в своих высту
плениях рассказал о достижениях 
советского здравоохранения, привел 
интересные статистические данные, 
свидетельствующие о резком сни- 
жеиии за последние годы заболевае
мости в Каргасокском районе.

Б. ВИЛКОВ.

С В О Д К А

о ходе выполнения плана 
ремонта тракторов 

м  1 марта 1959 года 
по районам области

Р а t  в в ы

Проиент вы- 
ноянення пла
на IV кварта
ла 1958 г. и 
1 кв. 1959 г.

I Пудняекйй 113,3
2 ПарбвгсЕий 111,3
3 Шегарский 103,9
4 Молчановсквй 100,0
5 Верхне-Кетский 100,0
в Кожевниковскнй 91,7
7 Чаинский 89,1
8 Бавмарскнй 88,9
9 Зырянский 83,8

10 Асяиовскнй 81,5
11 Туганский 80,6
12 Парабельскнй 70,0
13 Томский 69,9
14 Колпашевский 67,9
15 Крнвошеииский 66,7
16 Пышкиио-Троицкий 63,3
17 Тегульдетский 63,2
18 Каргасокский 58,8
19 Васюганский 23,5
20 Александровский 18,2

Семилетку-за пять лет
Лесозаготовители Зырянского 

леспромхоза досрочно выполнили 
февральский план. На нижние 
склады было вывезено леса почти 
на полторы тысячи кубометров 
больше плана.

Хороших показателей в соревно
вании добился коллектив Торбин
ского лесопункта. Вместо 370 кубо
метров леса по суточному графику 
он вывозил по 450— 470 кубомет
ров в день. й

Комплексное звено тракториста 
Александра Волошина решило вы
полнить свой семилетний план за 
пять лет. Коллектив передового зве
на наметил организационно-техни
ческие мероприятия, осуществление 
которых позволит повысить произ
водительность труда на 40 процен
тов. Решено подвезти на трактор 
ЕДТ-40 за первый год семилетки 
11  тысяч кубометров леса при нор
ме 8 тысяч кубометров.

Члены звена обязуются овладеть 
двумя профессиями. Они включи
лись в поход за экономию и береж
ливость, решили сэкономить на 20 
тысяч рублей горючего и смазочных 
материалов.

Слово у передовиков соревнова
ния не расходится с делом. В фев
рале звено Александра Волошина 
стрелевало 1.211  кубометров леса 
при норме 940. С nepj?bix дней мар
та звено Волошина также значи
тельно перевыполняет нормы.

Примеру передового коллектива 
следуют и другие комплексные 
звенья. Трактористы Александр 
Желнович и Яков Герт приняли 
обязательства в первом году семи
летки стрелевать по 13 тысяч ку
бометров леса при норме 8.000 ку
бометров.

А. ВОЙТЕНКО.

Новые машины для предприятий 
обьдественного питания

ЧЕРКАССЫ, 2 матгга. (ТАСС). Ра
ботники черкасского машинострои
тельного завода имени Петровского 
с большим интересом встретили по
становление ПК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о дальнейшем разви
тии и улучшении общественного 
питания.

В ответ на новую заботу партии 
и правительства они решили уско
рить освоение оборудования для 
предприятий общественного шгга- 
ния.

Сейчас на заводе изготовляются 
мощные посудомоечные машины 
производительностью до 1.500 та
релок в час, фаршемешалки, масло- 
изготовители, цистерны для хране

ния молока и другое оборудование.
Обсуждая решения H I  съезда 

КПСС, черкасские машиностроители 
обязались выполнить свою семилет
ку за пять лет и в 1963 году уд
воить выпуск машин для предприя
тий общественного питания и пище
вой промышленности.

Завод приступил к  освоению вы
пуска посудомоечных машин проиэ- 
водительностью до 300 тарелок в 
час, которые смогут найти широкое 
применение в колхозных столовых и 
буфетах. В ближайшее время нач
нется массовое производство уста
новок для стерилизации молока в 
бутылках, вакуум-аппаратов и дру
гого новейшего оборудования.

-е о о-
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О ч к о в т и р а т е л и  и з горкоопторга**п
Под таким заголовком в № 246 

нашей газеты была опубликована 
корреспонденция тов. А. Брагин- 
ца о недостатках в работе Томско
го горкоопторга — завышении 
цен на сельскохозяйственные 
продукты, нарушениях правил 
торговли.

Как нам сообщил председатель 
правления Томского облпотребсо

юза тов. Жидоморню, корреспо№ 
денция обсуждалась на правде- 
НИИ облпотребсоюза, намечены ме
ры для улучшения комиссионной 
торговли в городе Томске и рай
онах области.

За неудовлетворительное руко* 
водство горкоопторгом тов. Лебе
дев от работы освобожден.

За конкретность 
и деловитость 

в работе 
профсоюзных 
организаций

в . Ш Е Л Я КО В , 
председатель 

Томского облсовпрофа

XXI съезд КПСС отметил, что на
современном этапе развития наше
го государства роль общественных 
организаций в коммунистическом 
строительстве все более возрастает.

В мобилизации широких масс на 
борьбу за успешное выполнение 
семилетнего плана большую работу 
предстоит провести профсоюзам, 
которые являются самой массовой 
организацией трудящихся. После 
XX съезда КПСС и особенно после 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
(1957 года) профсоюзные организа
ции улучшили свою деятельность, 
стали шире вовлекать трудящихся в 
управление государством.

Важное место' в работе профсою
зов занимают коллективные догово
ры между хозяйственными органами 
и профсоюзами.

Учитывая опыт других экономи
ческих районов страны. Томский 
совнархоз и областной совет проф
союзов, как и в прошлом году, за
ключили на 1959 год генеральное 
соглашение по коренным вопросам 
производства, труд^ и заработной 
платы, охраны труда и прохп>1Шлен- 
ной санитарии, жилищно-бытового 
и культурного обслуживания тру
дящихся на предприятиях совнар
хоза.

Руководствуясь этим соглаше

нием, на предприятиях и строй
ках заключают коллективные до
говоры между администрацией и 
коллективом рабочих и служащих в 
лице комитета профсоюзной органи
зации.

Совнархоз и облсовпроф обязались 
развивать социалистическое сорев
нование, всемерно поддерживать 
творческую инвдиативу рабочих, 
инженерно-технических работни
ков и служащих по выполнению и 
перевыполнению плана первого года 
семилетки по всем количественным 
и качественным показателям. Осо
бое внимание при этом должно уде
ляться коллективам, обязавшимся 
работать и жить по-коммунистиче
ски.

Соглашение предусматривает 
ежеквартальное присуждение один
надцати крупных денежных пре
мий передовикам сопиалистического 
соревнования. Для поощрения кол
лективов лучших лесозаготовитель
ных пунктов, лесовозных дорог и 
мастерских участков установлено 
9 денежных премий.

Выполняя решения XXI съезда 
КПСС, профсоюзные организации 
главное вни.чание обращают на раз
витие социалистического соревнова
ния за досрочное выполнение семи
летки. Совнархоз и облсовпроА) на
метили ряд массовых мероприятий 
по развитию соревнования, в част
ности, созыв совещаний передови
ков и новаторов производства по 
отраслям промышленности и по 
экономическому району в целом, 
проведение общественных смотров 
на предприятиях по выявлению и 
использованию внутренних резер
вов.'

Совнархоз и облсовпроф устано
вили конкретные сроки перехода 
предприятий ряда отраслей про
мышленности на семичасовой рабо
чий день и новые тарифные усло
вия оплаты труда рабочих отдель
ных предприятий.

Большое место в соглашении 
отведено развитию изобретатель
ства и рационализации. Совнар
хоз ассигновал на эти цели 
около 3 миллионов рублей. Об

ластной совет общества изобрета
телей и рационализаторов и его 
первичные организации, работающие 
под руководством профсоюзов, бо
рются за развитие рационализатор
ства и получение в 1959 году 30 
миллионов рублей экономии от 
внедрения предложений. Решено 
внести в 1959— 19.65 годы в фонд 
новаторских предложений имени 
семилетки не менее 250 миллионов 
рублей. Рационализаторы подшип
никового завода внесут в этот фонд 
15 миллионов рублей, «Томкабеля» 
—  13 миллионов рублей. Слесарь 
электролампового завода Т. Г. Кон
рад обязался внести в фонд имени 
семилетки 300 тысяч рублей, инже
нер этого завода А. И. Яковец — 
350 тысяч рублей, бригада комму
нистического труда В. Ерохина с 
завода «Томкабель» —  300 тысяч 
рублей.

Соглашение предусматривает 
каждый квартал подводить итоги 
риобретательской и рационализатор
ской работы, присуждая три денеж
ные премии лучшим коллективам.

Большую помощь передовикам и 
новаторам производства призван 
оказать совет научно-технических 
обществ. По инициативе этого со
вета в январе была проведена про
изводственно-техническая конфе
ренция по механизации и автомати
зации производственных процессов.

В этом году 9.600 рабочих (в 
том числе 600 с отрывом от произ
водства) повысят свою квалифика
цию, будет подготовлено 8.400 ква
лифицированных рабочих массовых 
профессий. Совнархоз будет практи. 
ковать поездки рабочих и инженер
но-технических работников на род
ственные предприятия для освоения 
передовых методов труда, прогрес
сивной технологии и организации 
производства.

На осуществление мероприятий 
в области охраны труда, техники 
безопасности, промышленной сани
тарии совнархоз ассигнует в этом 
году 10.500 тысяч рублей — в два 
раза больше, чем в 1958 году. Сов
нархоз обязался в первом полуго
дии подготовить техническую доку

ментацию, а во втором полугодии 
осуществить меры, повышающие 
эффективность вентиляционных 
установок, лучше организовать 
стирку и ремонт спецодежды и 
спецобуни, на всех предприятиях с 
числом работающих более 1.000 че
ловек соз.дать технические кабине
ты. Будут освобождены и оборудопа- 
FIH для использования по назначе
нию помещения бытового назначе
ния, а на ряде предприятий созданы 
новые гардеробные, санузлы, умы
вальные, душевые,' комнаты гигие
ны женщин и т. л.

Совнархоз й облсовпроф наметили 
провести в третьем квартале мас
совый общественный смотр охраны 
труда и проверку готовности пред
приятий к  зиме.

На профсоюзы возложен контроль 
за соблюдением трудового законо
дательства. Имея в виду, что нару
шения законодательства нередко 
возникают из-за слабого знания за
конов административно-хозяйствен
ными работниками и профсоюзным 
активом, совнархоз и облсовпроф 
решили организовать изучение тру
дового законодательства.

Совместная работа хозяйственных 
и профсоюзных органов по оздоров
лению условий труда должна сокра
тить заболеваемость, предотвратить 
производственный травматизм.

В этой работе профсоюзы опира
ются на большой актив в лице об
щественных инспекторов по охране 
труда и на работников государст
венного санитарного надзора. Сов
нархоз в этом году разработает 
«Положение об организации на 
предприятиях охраны труда, техни
ки безопасности и производственной 
санитарии».

Будут пршгяты меры для улуч
шения жилищных условий и удов
летворения других бытовых запро
сов рабочих и служащих. Совнар
хоз выделил в этом году на жи
лищное строительство 105 миллио
нов 'Рублей и решил ввести в 
эксплуатацию 94 тысячи квадрат
ных метров жилья. Установлено, 
что распределение капиталовложе
ний и жилой площади по управле

ниям, а внутри управлений —  по 
предприятиям, будет согласовы
ваться с облсовпрофом и обкомами 
профсоюзов. Распределение же 
жилплощади внутри предприятий 
производится администрацией и 
комитетами профсоюза. Предусмот
рены также меры помощи индиви
дуальным застройщикам.

Совнархоз^ обязался в этом году 
подготовить ”техничсскуго докумен
тацию и 'предусмотреть в 1960 го
ду капиталовлолсения на устройство 
дорог, водоснабжение и канализат 
цию в новых рабочих поселках.

В строительство культурно-быто. 
вых учреждений совнархоз в теку
щем году вложит 4.600 тысяч руб
лей, построит 6 детских садов на 
475 мест и 3 детских яслей на 
265 мест.

Выделены также ассигнования^ на 
развитие лечебных учреждений и 
расширение на 50 мест ночных 
профилакториев. Не позднее 30 мая 
должна быть подготовлена значи
тельная сеть пионерских лдгерей к 
летней оздоровительной кампании.

Совнархоз рекомендовал пред
приятиям при заключении коллек
тивных договоров на 1959 год пре
дусмотреть улучшение организации 
общественного питания, оснащение 
столовых и цеховых буфетов тех
нологическим оборудованием. Об
щественный контроль за работой 
магазинов, столовых и буфетов осу
ществляют контролеры, выделяемые 
первичными профорганизациями. 
Облсовпроф создал комиссии, кото
рые будут осуществлять контроль 
за деятельностью торгов и треста 
столовых.

Для финансирования социально
культурных нужд профсоюзы обла
сти в этом году располагают бюд
жетом в 105 миллионов рублей. 
64 миллиона рублей выделяется на 
выдачу пособий рабочим __ и служа
щим в связи с временной нетрудо
способностью, работницам по бере
менности и родам; 4,3 миллиона 
рублей — на санаторно-курортное 
лечение; 2,2 миллиона рублей — 
на приобретение путевок в дома 
отдыха; 300 тысяч рублей —  на

содержание ночных профилактори
ев.

Большие задачи стоят перед 
профсоюзами в области улучшения 
культурно-воспитательной работы. 
Важнейшей задачей профсоюзных 
организаций является активная по
мощь партийным организациям в 
широкой пропаганде исторических 
решений XXI съезда КПСС. Лекции, 
доклады, беседы, кино, многотираж
ная и стенная печать —  все долж
но быть использовано для разъяс
нения материалов съезда и мобили
зации трудящихся на вдохновен
ный труд во имя досрочного выпол
нения семилетки.

Профорганизации призваны все
мерно помогать администрации и 
партийным организациям предприя
тий укреплять мерами обществен
ного воздействия трудовую дисцип
лину, решительно бороться с пьян
ством, хулиганством и другими про
явлениями, чуждыми нашему со
циалистическому обществу. На мно
гих предприятиях области присту
пили к  работе отряды народной ми
лиции, создание которых горячо 
одобряют все трудящиеся.

Профсоюзным организациям сле
дует определить конкретные меры 
для их участия в решении всена
родной задачи —  выполнении Зако
на об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР.

Не ожидая начала нового учебно
го года, нулгпо улсе теперь помочь 
калсдому рабочему и работнице в 
подготовке к поступлению в вечер
нюю школу, техникум или институт 
для обучения без отрыва от произ
водства. Соглашение обязывает ру
ководителей предприятий система
тически заботиться о создании усло
вий трудящимся для совмещения 
работы с учебой. Предусматривают
ся меры для улучшения производ
ственного обучения на предприяти
ях школьников, учащихся технику
мов и студентов высших учебных 
заведений.

В связи с передачей руководст
ва физкультурой и спортом общест

венным организациям в лице Соки
за спортивных обществ роль пройи 
союзов в развитии физкультурно
спортивной работы еще более воз-* 
растает.

Совнархоз и облсовпроф обязаны 
широко внедрить производственную 
гимнастику на предприятиях, добш̂  
взться массового развития физиче
ской культуры как составной части 
коммунистического воспитания.

Для проведения культурно-восши 
гательной и физкультурной работы 
профсоюзные организации обла
сти располагают большими воэ-* 
можностями. Они имеют в своем 
распоряжении 61 клуб, 95 биб
лиотек с книжным фондом поч^ 
ти в полмиллиона томов, боль
шую сеть красных уголков и 371 
стационарных киноустановок. Рабо
тает много различных кружков ху
дожественной самодеятельно.сти. ■ 
Только по профсоюзному бюджету 
на развитие культурно-воспитатель
ной и спортивной работы выделяет
ся в области в этом году 4,2 
Лиона рублей.

Генеральное соглашение совету; 
народного хозяйства и совета проф
союзов еще раз убедительно свиде
тельствует о возросшей роли проф
союзов в жизни нашего экономике-* 
ского района. Оно отражает задачи, 
поставленные XXI съездом КПСС 
перед хозяйственными органами и 
профсоюзами в развитии народного 
хозяйства на 1959— 1965 годы, 
конкретизирует обязанности проф
союзов, вытекающие из Положения 
о правах фабрично-заводских коми
тетов профсоюзов.

Профсоюзные организации об.ча- 
сти, вооруженные решениями XXI 
съезда КПСС, должны мобилизовать' 
трудящихся на досрочное выполне
ние семилетки, повысить свою роль 
в жизни предприятий, вносить в 
свою работу дух деловитости и кон
кретности, энергичнее бороться за* 
повышение производительности и 
улучшение условий труда и быта 
рабочих и с.чужащих, шире вовле-* 
кать массы в управление хозяй* 
ством.
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Когда не считают рубли, 
теряю тся миллионы

(Рабкоровский рейд по стройкам комбината 
строительных деталей № 5 треста „Стройдеталь*0
91ГШ1Й<Г ИЯ ГНАЯР- ^ ~  .-iu-un̂_-u Птуляргяи ТТОТ»ПаЧ<Машина, подскакивая на снеж

ных ухабах, несется по узкой доро
ге. Увидев встречный ЗИС, шофер 
останавливает машину и начинает 
всаживать ее обратно до поворота 
*— иначе не разъедешься,

—  Это разве беда? —  говорит 
он. —  Вот весной будет настоя
щее горе. Грунт здесь глинистый, 
а дорога к  предприятию не проло
жена. Каждую весну машины трак
торами таскаем, рвем крепления, 
человеку же в дождь и в болотных 
сапогах не пробиться к  цехам.

Беспокойство водителей автома
шин понятно. Дороги к  строящему
ся комбинату строительных дета
лей № 5 треста «Стройдеталь» пло
хие.

Для подачи железнодорожных

« Н Е О Б Х О Д И М О  О Р Г А Н И З О В А Т Ь  В С Е Н А Р О Д 
Н Ы Й  П О Х О Д  П Р О Т И В  В С Я К И Х  П Р О Я В Л Е Н И Й  Б Е С 
Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И . Р А С Т О Ч И Т Е Л Ь С Т В А , Н Е Р А 
Д И В О Г О  О Т Н О Ш Е Н И Я  К  Н А Р О Д Н О М У  Д О Б Р У , П О 
В Ы С И Т Ь  О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь  Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й  З А  
У Л У Ч Ш Е Н И Е  В С Е Х  К А Ч Е С Т В Е Н Н Ы Х  П О К А З А Т Е - 
Л Е Й  Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И  П Р Е Д П Р И Я Т И И , С Т Р О Е К , 
О С О Б Е Н Н О  З А  С Н И Ж Е Н И Е  С Е Б Е С Т О И М О С Т И  И  
П О В Ы Ш Е Н И Е  К А Ч Е С Т В А  П Р О Д У К Ц И И » .

(И.Ч резолюции X X I съезда КПСС по докладу товарй- 
ща Н. С. Хрущева «О контрольных цифрах развития 
народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы»).

Стены здания арматурного цеха 
имеют глубокие трещины. Их пред
полагают «лечить», как говорят 
строители, —  ставить дополнитель
ные крепления. Это повлечет до
полнительный расход металла и 
средств.

Один из строителей комплексной бригады Николая Бондаренко из 
УНР-290 Леонид Сотников отбойным молотком разбивает фундамен
ты склада заполнителей.

■— Не берегут государкпгвенные щэедства руководители нашей 
стройки, — говорит он. — Каждый кубометр разбитого бетона при
носит стройке около 400 рублей убытка. А  таких кубометров здесь 
больше сотни.

вагонов и платформ е материалами 
ж отгрузки продукции по террито
рии комбината проложены 4 желез
нодорожных ветки. Но по ним не 
ходят поезда. Вопрос упирается... 
в стрелочника. Только потому, что 
для стрелочника не построили буд
ку, по четырем железнодорожным 
линиям вместо движущихся соста
вов ветер метет поземку.

Пути занесены снегом. Один из 
путей подходит np.Hifio к  котельной, 
он предназначен для подачи сюда 
платформ с углем. Но уголь возят 
автомашинами со склада гортопа. 
Смонтированная механическая угле- 
псдача не работает, уголь к  котлам 

. подается вручную, так же он засы- 
пзется в бункер. Только на днях 
предприняты попытки пустить в 
ход механическую углеподачу.

Вся история сооружения котель
ной — пример бесхозяйственности. 
В 1957 году руководители треста 
X  97 вместо того, чтобы ускорить 
строительство котельной, предус- 
мотренршй проектом, решили по
строить небольшую временную,- Та
кая котельная была построена, но 
в основные цехи ни тепла, ни па
ра от нее не брали, а использовали^ 
лишь для отопления одного арма
турного цеха. Теперь вошла в строй 
основная котельная, и времянка 
оказалась ненужной. А ведь на 
строительство ее затрачено 190.14.1 
рубль. Здесь привыкли бросать го
сударственные деньга на ветер.

1. Сегодня строят, 
завтра переделывают

Каждому, кто проходит по терри
тории комбината, бросаются в глаза 
недоделки, явный брак в строи
тельстве, устранение которого по
требует больших средств, матерпа- 
лов. отвлечет много людей. В цехе 
сборного железобетона одна из про
дольных стен отошла от горизонта
ли на 10— 15 сантиметров. Ее со
бираются укреплять контрфорсами.

В цехе металлоконструкций де- 
вять каменных колонн для проч
ности пришлось усиливать обойма
ми из уголкового железа. Перерас
ходовано около полутора тонн де
фицитного металла.

В котельной звено тов. Лопатина 
укладывает марши лестничной клет- 

1 ’ки. Марши были забетонированы без 
соблюдения элементарных техниче
ских условий, бетон непрочен. Сей
час бетонирование лестничных мар
шей ведется заново.

Г

В одном из пролетов цеха сбор
ного железобетона бригада тов. По
пова с помощью отбойных молоткоз 
разрабатывает мерзлый грунт к 
выкидывает его на поверхность.

—  Здесь нужно вынуть около
2.500 кубометров, —  говорит про
раб УНР-290 тов. Снегур. —  Ко
нечно, лучше было сделать это .до 
заморозков.

Стыдно работникам треста 97, 
имеющего десятки экскаваторов, 
говорить о разработке грунта вруч
ную. Но даже при таком «способе» 
.эти работы летом обошлись бы на 
55 тысяч рублей дешевле.

—  Мы, строители УНР-290, нз 
виноваты в этих расходах, —  спе
шит объяснить тов. Снегур. — 
Проект на установку стенда для 
производства предварительно на
пряженных балок получен только в 
начале января.

—  Предположим... А кто виновен 
в образовании этого завала железо
бетонных конструкций? — спраши
вают участники рейдовой бригады, 
указывая на груду железобетонных 
плит и балок у входа в цех.

—  Тут уже наша вина, —  при
знает тов. Снегур. —  При построй
ке цеха работники участка завыси
ли на 32 сантиметра ворота цеха. 
Плиты, изготовленные для устрой
ства специальной площадки, из-за 
этого оказались не годны. Их приш
лось бросить. Да тут всего-то 5— 6 
кубометров железобетона!

Эти 5— 6 кубометров сборного 
железобетона стоят 2.000— 2.400 
рублей. Такие потери здесь считают 
«мелочами».

2, Техника стоит, люди 
трудится вручную

В арматурном цехе стоят без дви
жения мощные станки для связки 
арматурных сеток. Станки налаже
ны, но эксплуатировать их нельзя; 
нужны сжатый воздух к  вода, но ни 
то, ни другое в цех не подается. 
Рядом со станками арматурщики 
вручную вяжут арматуру проволо
кой или сваривают ее на примитив
ных станках.

— Будь станки на ходу, работа 
шла бы в три раза быстрее, —  го
ворит главный инженер треста 
«Стройдеталь» тов. Кришкевич.

Возле цеха сборного железобето
на стоит без дела башенный двух
тонный кран. Похоже, никому из 
строителей нет дела до него. Каж

дая смена простоя крана обходится 
в сто с лишним рублей.

По обеим сторонам железнодорож
ной ветки, пересекающей террито
рию комбината, в бесно'рядке раз
бросаны машины, механизмы и дру
гое ценное оборудование, предназна
ченное для цеха ячеистых бетонов. 
Нерадивые хозяева не только не под
готовили цех к приемке оборудова
ния, но и оставили это оборудова
ние, стоящее два миллиона рублей, 
ча снегу под открытым небом.

— А что мы можем сделать? — 
говорит главный инженер треста 
«Стройдеталь» тов. Кришкевич. —  
У нас нет транспорта. Мы каждый 
день посылаем заявку на автомоби
ли и краны в транспортное управ
ление совнархоза, но нам их не 
дают.

—  Не прав тов. Кришкевич, — 
информирует главный инженер уп
равления строительства и промыш
ленности стройматериалов Томского 
совнархоза тов. Булычев. — Тре
сту «Стройдеталь» ежедневно ,за- 
яаряжается до 70 автомашин и не
сколько кранов. Но работники тре
ста плохо используют эту технику.

3. Иван кивает на Петра
На комбинате, где столько фак

тов бесхозяйственности, трудно най
ти виновного. Работники треста 
«Стройдеталь» обвиняют строите
лей, те —  проектировщиков.

Эти плиты и балки, стоящие более 2,000 
рублей, брошены в цехе сборного железобето
на как ненужный хлам.

У будущего склада заполнителей 
стучит компрессор. Комплексная 
бригада тов. Бондаренко разбивает 
отбойными молотками готовые фун
даменты. Универсалы-строители, 
которым бы строить да строить, 
разрушают сделанное своими рука
ми.

— Только год назад в тридцати
градусный мороз мы заливали эти 
фундаменты, — рассказывает тов. 
Бондаренко. —  А ’теперь разламы
ваем. Сердце болит. Сколько госу
дарственных средств, труда вложе

но!

Средств потрачено действительнв 
иного. За подготовку зимой кубо
метра котлована и заливку его бе
тоном надо платить 277 рублей. 
Разбить этот кубометр бетона стоит 
115 рублей. На переделку фунда
мента будет перерасходовано около 
44 ,тжяч.
* ^ о  эта цифр» учитывает, 
сколько полезногв могла бы сде
лать, но не сделала бригада  ̂тов.
Бондаренко, занятая переделкой, не 
учтено, сколько машин и механиз- 
мо® отвлекалось на эту работу.

Кто же виновен в этом?
—  Нам приказали переделать 

фундаменты, мы и переделываем, 
говорит тов. Снегур.

— Что фундаменты нас не устра
ивают,''работники треста X  97 зна
ли давно, —  говорит тов. Кришке
вич. —  Склад решили переделы
вать еще летом прошлого года. Но 
к  этому сроку уже были сделаны 
фундаменты.

—  А кто же виновен, что при
няли к  производству заведозю не
пригодный проект?

—  Работники треста ^6 97.
Но тов. Кришкевич бьет в этом 

случае и самого себя. Год назад и 
он, и управляющий трестом «Строй
деталь» тов. Жилкин были работ
никами треста М  97.

***
На стройке за последние три го

да сменились прорабы, она пере
шла в ведение другого управления, 
и теперешние руководители управ
ления тт. Чернов и Олейник раз
водят руками: «Не при нас было». 
При этом они не смущаясь списы
вают, как старые грехи, и новые 
беспорядки на стройке, в частно
сти, крайне низкие темпы работ.

Время идет, а предприятие 
строят медленно, плохо, бесхозяй
ственно. По плану большинстве це
хов надо было сдать в эксплуата
цию еще в четвертом квартале 

прошлого года. Однако 
сейчас дают продукцию, 
да и то не в меру сво
их возможностей, лишь 
арматурный цех и по
лигон сборного железо
бетона. По февральско
му плану комбинат дол- 

,,, жен был дать за две 
Щ первые декады 220 ку 

бометров железобето
на. а выдал... 31.

XXI съезд КПСС при- 
„звал начать всенарод
ный поход против вся
ких проявлений бесхо
зяйственности, расто
чительства, нерадиво
го отношения к  народ
ному добру. Эти указа- 
шя Кошунистической 

партии требуют, чтобы 
руководители трестов 
№ 97 и «Стройдеталь» 
совместно разобрали 
причины бесхозяйст
венности в строитель
стве комбината строи

тельных деталей 5, нашли новые 
резервы для скорейшего ввода в 
строй этого важного объекта. 

Рейдовая бригада газеты
«Краснов Знамя»: Р. ЭРНСТ,
начальник нательного цеха
комбината строительных дета
лей № 5, И. БОНДАРЕНКО,
Н. РЯЗАНЦЕВ, И. ТЮРИН,
А. ТАРАТЫНОВ, К. АПКАНЕ- 
ЕВ —  строители УНР-290,
Л. ТИТОВА —  корреспондент
газеты «Красное Знамя».

в  небрежно разбросанных ящиках, которые вы видите на снимке, 
находится часть оборудования цеха ячеистых бетонов. Это оборудо
вание, стоящее два миллиона рублей, валяется под открытым небом.

Фото Ф. Хитриневича.

По улице идет комсомольский патруль
Девочка посинела от холода. Пле- 

'ж  ее вз1грагавали. Она без конца 
повторяла: «Маму потеряла». Юно
ша с трудом разобрал, что ' живет 
девочка где-то в районе аэропорта. 
Долго разыскивал он ее дом. но все 
же нашел. Это был член Кировского 
комсомольского пргаба по охране 
общественного порядка А. Дворни- 
ченко.

Много хороших дел на счету чле
нов штаба.

Работу начали с того, что 
организовали патрулирование улиц 
студентами в субботние и воскрес
ные дни. В райкоме ВЛКСМ прово- 
1ИЛИЙ вдеяруктаж* ео с т а ^ н и и

групп. Но были и срывы. Иногда 
некоторые студенты не выходили 
дежурить. Каждый такой случай 
рассматривался как нарушение ком
сомольского долга —  меры прини
мались сразу же. Когда добились 
высокой дисциплины среди самих 
патрулирующих, стали совершать 
рейды по столовым. Магазинам,, об
щежитиям.

Как-то в райком поступили сиг
налы о том, что в общежитии 
ТЭМЗа (Моторный переулок, 4-а) 
часты случаи пьянок, пропветает 
картежная игра. И вот туда пришли 
комсомольцы члены штаба. Они 
организовали несколько воскресни
ков не наведению чистотн в обще

житии, обратились за ^помощью в 
заводской комитет ВЛКСМ. В крас
ном уголке появи.чись свежие газе
ты, настольные игры. Выл переиз
бран бытовой совет.

В конце прошлого годя ребята 
совершп.чп выход на вещевой рынок. 
Пни за.чержали 65 спеку.пянтов. 
Подобные выходы повторялись 
несколько раз.

Однажды в штаб пришли работ
ники отдела по борьбе с хищениями 
сопиалистттческой собственности и 
попросили ребят помочь: на мясо
комбинате участились случаи кра
жи мяса, нужно было поймать пре
ступников с поличным. Вскоре ком

сомольский патруль остановил ма
шину с 200 килограммами незакон
но вывезенного с комбината мяса.

На улицах, в магазинах, столо
вых члены штаба задерживают нару
шителей общественного порядка. О 
них сообщают по месту работы, в 
милицию.

В штабе работает много энтузи
астов. Это Ю. Плотников. А. Валл,
В. Бирюлина, В. Полосухина, В. Вы- 
ропаев, В, Рулимов.

Недавно к работе в штабе ста.ти 
привлекать и заводских комсомоль
цев.

Е. ГАЛКИНА.

Обсуждаем статью ^Неходовой товара

Детям—добротные, 
красивые товары

Вопросы, затронутые в статье 
директора универмага тов. Бахтина 
«Нехо'ДовО'й товар» («Красное Зна
мя», 25 февраля), очень своевре
менны. И мне хотелось бы остано
виться на одном них. Немало 
«неходовых» изделий среди това
ров, предназначенных для детей. 
Тов. Бахтин, к  сожалению, в своем 
письме ограничивается коротеньким 
разговором об игрушках. Конечно, 
хорошие, красивые игрушки нужны. 
Но не менее нужны детям хорошие 
и красивые одежда и обувь.

Покупателя вчеяь довольны, ког
да к их запросам прислушиваются и 
удовлетворяют их. В прошлом году, 
нанрихтер, в продаже было очень 
мало детского трикотажа —  маек, 
платьиц, костюмчиков, рубашек. На 
это указывали руководителям три
котажной фабрики. Они учли поже
лания' и стали поставлять магазину 
изделия в большом ассортименте. 
.Улучшились качество и расцветка 
их.

Но так поступают руководиттли 
далеко не всех предприятий. Допу
стим, вашему ребенку нужны тапоч
ки или сандалеты. В детском уни
вермаге вам предложат обувь, вы
пускаемую артелью «Обувщик». Из
готовленные артелью ботияки-гуса- 
рикй, сандалеты, тапочки нередко 
бывают такого низкого качества, 
что погупателя их не берут. Так 
возникает «неходовой» товар.

В магазинах есть детская одежда. 
Но далеко не все изделия пользуют
ся спросом у покупателей. Платьи
ца тусклых расцветок, без отделки, 
упрощенных фасонов, к  тому же 
дорого стоящие месяцами висят и 
лежат на полках. Здесь же костюм
чики для дошкотоников из дорого

стоящей материи, «взросло-го», 
неудобного для малышей покроя.

Очень хорошо берут покупатели 
рубашки «ковбойки» 32— 40 разме
ров. Их поставляет магазину артель 
«Рационализатор», но в недостаточ
ном количестве.

^В продаже немало дорогостоящих 
капоров, а головных уборов для 
весны и лета —  кепок, соломенных 
картузиков, шляпок поступает очень 
мало. Трудно приобрести летний го
ловной убор для мальчика школьно
го возраста. Прошлым летом в Том
ском универмаге продавались белые 
кепки, которые после стирки покры
вались разноцветными пятнам , по
тому что линял картон, заложенный 
в козырьках.

Детский универмаг, как и другие 
магазины Томска, получает товары 
от предприятий местной промыш
ленности. Среди них артель «Худо- 
жестеенный труд», промкомбинат 
горпромторга, текстильная фабрика. 
Много раз дирекция магазина обра
щалась к  своим поставщикам е 
просьбой совместно обсуждать ас
сортимент вьтускаемых изделий, 
больше поставлять товаров, которые 
пользуются у покупателей особым 
спросом. Однако просьбы работников 
прилавка в большинстве случаев 
остаются без внимания. Руководите
ли предприятий чувствуют ответст- 
вепность лишь за выполнение пла
на- Судьба вьшускаемой продукции 
их интересует мало.

Областным управлением торговли 
сделаны заявки всем местным по
ставщикам на разнообразные дет
ские швейные товары и обувь. Не
обходимо, чтобы руководители нред- 
нрилтий обязательно учитывали за
явки торгующих организаций.

Б. УРВАНЦЕВ.

Прислушиваться  
к голосу покупателей

В своем письме в редакцию тов.
Бахтин со'вершенно правильно вы
нес вопрос о «неходовом товаре» 
на обсуждение широкой обществен
ности, справедливо ущекая работ
ников ряда промышленных пред
приятий в вьшуске продукции низ
кого качества.

Действ.ительно, многие изделия 
Томской швейфабрики № 5 не от
личаются ни вкусом, ни изящест
вом, ни разнообразием фасонов и 
размеров, нередко они вьшолнены 
без любви к  делу и людям, которым 
предназначаются.

Еунленный мужской костюм или 
сорочка часто требуют от покупате
ля дополнительной доработки; необ
ходимо бывает закрепить все пуго
вицы и крючки, так как после 
двух— трехкратного употребления 
они отрываются.

Не лучше иногда выпускают про
дукцию мастерские индивидуального 
пошива промысловой кооперации. В 
прошлом году мне лично пришлось 
в этом убедиться, заказав платье и 
юбку простьгх фасонов в пошивоч
ной мастерской артели «Художест
венный труд» (по улице Лермонто
ва). После долгах мытарств я полу
чила СБОЙ заказ через два месяца, 
причем платье сразу же из мастер
ской мне пришлось отнести для пе

ределки, а юбку, которая оказалась 
уже на 10 сантиметров, я переде
лывала сама, чтобы не ходить в 
мастерскую еще столько же.

Некоторые изделия Томской три
котажной фабрики отличаются блек
лыми, линялыми цветами, лохматы
ми нитками с множеством узлов. 
Мало выпускается дамского трико
тажного белья, которое пользуется 
большим спросом. Таким же спросом 
пользуются дамские простые чулки, 
вязанные в резинку, однако в про
даже они бывают редко, причем 
размеров выше 18 нет вовсе.

Предприятиями местной промыш
ленности не выпускается много не
обходимых предметов домашнего 
обихода, туалета. Негде купить 
простой кухонный стол, табурет, 
деревянные зажимы, употребляе
мые при. сушке белья; нет в прода
же простых гончарных • изделий; 
корчаг, горшков для домашних цве
тов, глиняных блюдец —  подставок 
поз цветочные горшки и т. п.

Руководители предприятии, мест
ной промышленности и промысло
вой кооперации должны прислуши
ваться к голосу покупателей, рас
ширить ассортимент и у.тучшить 
качество товаров. Тогда у нас не 
будет «неходовых» товаров.

Е. ВАСИЛЬЕВА.

ЯЮСКВА. В утверждеянив: 
X X I съездом КПСС контроль
ных цифрах развития народно
го хозяйства СССР на 1959— 
1965 годы говорится; «Счн- 
гать целесообразньш прейти к  
покрытию жилых домов в горо
дах железобетоном с утепле
нием или асбошнфером, пре
кратив покрытие жилых домов 
железной кровлей*.

Специальное конструктор
ское , бюро «Прокатдеталь» 
Главмосстроя под руководст
вом инженера Н. Я. Козлова 
разработало и внедряет в 
строительство панели бесчер- 
дачной кровли, изготовляемой 
нз двух тонкостенных прокат
ных железобетонных плит, 
между которыми укладывает
ся иинераловатный утеплитель. 
Нижняя плита слуяшт потол
ком верхнего этажа, а верхняя 
— основанием под мягкую ру
лонную кровлю (рубероид и
т. д.). На проспекте Мира кры
ша одного жилого дома впер
вые смонтирована из таких па
нелей.

Это новшество в домострое
нии дает возможность o T ita - 
заться от применения кровель
ного железа и устройства чер
даков, резко ускоряет сроки и 
удешевляет стоимость строи
тельства.

На снимке; общий вид па
нели бесчердачной кровли, из
готовленной из двух тонкостен
ных прокатных железобетон
ных плит.

(Фотохроника ТАСС).

ЦЕННАЯ  
ИНИЦИАТИВА

Учиться, повышауь свой 
культурный, профессиональный 
уровень — одна нз запове
дей тех, кто решил работать 
и жить но-котгаунистически. 
Большую помощь могут и дол
жны оказать соревнующимся 
за звание бригад коммунисти
ческого труда библиотеки.

Очень интересен в этом от
ношении опыт работников пе
редовой в области Моряков- 
ской библиотеки, которой заве
дует М. Халфина.

Членам коллективов, сорев
нующихся за право называть
ся членами бригад коммунисти
ческого труда, библиотека по
могает в самостоятельной ра
боте с книгами. Каждый 
член бригады получает в биб
лиотеке литературу в опреде
ленной последовательности, е 
учетом его интересов, сил и 
возмояшостей.

Кроме того, для соревную
щихся за звание членов бригад 
коммунистического труда от
крыт межбиблиотечный област
ной абонемент, есть договорен
ность об обслуживании их биб
лиотекой Томского государст
венного университета имени 
В. В. Куйбышева.

Для таких читателей в ТИо- 
ряковской библиотеке вьшнса- 
£П>1 библиотечные формуля
ры с указанием возраста, 
квалификации, образования и 
интересов читающего, а также 
какие обязательства по самооб
разованию он взял на семилет
ку-

Е. МРАМОРНОВ.

В Е Щ И  Н А П Р О К А Т

Колпашевский райпотребсоюз 
организовал на городском рьшке 
магазин по выдаче вещей напро
кат. Трудящиеся города могут 
приобрести для временного поль
зования стиральные машины, про
игрыватели, электрические прибо
ры, фотоаппараты, радиоприемни
ки и другие необходимые вещи.

Магазин уже завоевал у потре-. 
бителей популярность. За день на
прокат выдаются десятки различ
ных вещей.

Н, МЕЗЕНЦЕВ.

Крупнейший зоолог страны
в  1909 году Петербургскую во

енно-медицинскую академию с от
личием окончил молодой,врач Ев
гений Никанррович Павловский— 
ныне академик, имя которого при
своено кафедре общей биологии и 
паразитологии этой академии.

Е. Н. Павловский—крупнейший 
представитель современного есте
ствознания. Он прежде всего зо
олог. но также медик, географ, 
историк науки. Им опубликовано 
свыше тысячи научных трудов.

Е. Н. Павловский возглавляет 
Зоологический институт Академии 
наук СССР, редактирует «Зооло- 

- гический журнал» и многие дру
гие биологические издания, яв
ляется президентом Всесоюзного 
энтомологического общества и 
председателем ихтиологической 
комиссии Академии наук СССР.

Под руководством Е. Н. Пав
ловского работало свыше 150 эк
спедиций по изучению природы и 
заболеваний, распространенных в 
различных географических усло
виях. Признание Е. Н. Павловско
го как крупного путешественника 
и географа нашло отражение в 
избрании его президентом Геогра
фического общества СССР и на
граждении золотой медалью этого 
существа.

Кр>упным вкладом в науку яв
ляется учение Е. Н. Павловского 
о природной очаговости болезней 
человека и животных.

Учение Е. Н. Павловского поз
волило организовать эффектив
ную борьбу с рядом паразитарных 
болезней и широко развернуть 
профилактические мероприятия 
против заболеваний при освоении 
новых территорий. Эти работы 
получили высокую оценку. Е. Н. 
Павловский дважды удостоен Ста
линской премии первой степени.

Как паразитолог Е. Н. Павлов
ский добился выдающихся дости
жений. Президиум Академии наук 
СССР присудил ему золотую 
медаль имени И. И. Мечникова. 
Он является почетным доктором 
Делийского университета (ТТндия), 
членом-корреспондентом Лондон
ского зоологического общества, 
почетным ч.ченом Королевского 
общества тропической медицины 
и гигиены в Лондоне.

Е. Н. Павловский принадлежит 
к передовым представителям био
логической науки, смело прокла
дывающим новые пути в науке и 
ведущим непримиримую борьбу с 
рутинерством, В неразрывной свя

зи с учением о природной очагово
сти находится предложенная 
Е. Н. Павловским концепция 
о паразитоценозах, являющая
ся ценным вкладом в современ
ную материалистическую эколо
гию. Согласно этой концепции, па
разиты человека и животных рас
сматриваются как определенные 
группировки, которым свойствен, 
ны характерные внутривидовые и 
межвидовые отношения.

ТТсключительно плодотворная 
научная, педагогическая и обще
ственная деятельность Е. Н. Пав
ловского высоко оценена Совет
ским правительством, наградив
шим его четырьмя орденами 
Ленина, двумя орденами Трудово
го Красного Знамени, двумя ор
денами Красной Звезды и многи
ми медалями. Академик Е. Н. 
Павловский является депутатом 
Верховного Совета СССР.

Замечательная деятельность 
выдающегося ученого-коммуии- 
ста, неутомимого исследователя 

природы, организатора и руково
дителя научных учреждений яв
ляется примером для ученых на
шей страны.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского 

университета.
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СОБРАНИЕ СОФИЙСКОГО ОКРУЖНОГО 
ПАРТИЙНОГО АКТИВА, ПОСВЯЩЕННОЕ 

XXI СЪЕЗДУ КПСС
СОФИЯ. 4 марта. (ТАСС). Как 

сообщает , Болгарское телеграфное 
агентство, вчера в Софии смтоя- 
лось собрание актива Софийской 
окружной организации БКП. Кан
дидат ■ в члены Политбюро ЦК 
Б КП  Т. Прахов выступил на соб
рании с информацией о работе и 
решениях XX I съезда КПСС.

Останавливаясь на важнейших 
моментах работы съезда. Т. Пра
хов подчеркнул огромное значение 
грандиозных успехов Советского 
Союза за период между XX и 
X X I съездами. принятой XXI 
съездом изумительной по своим 
масштабам программы строитель
ства коммунизма.. . С особенно 
гбольшой силой, сказал он. было 
Вродемонстрировано железное 
единство и сплоченность совет
ских коммунистрв и всего совет

ского народа вокруг ленинского 
Центрального Комитета КПСС, 
единство и сплоченность мирового 
коммунистического н рабочего 
движения, его непрерывно расту
щая сила и влияние. На съезде 
было подтверждено не только глу
бокое желание советского народа 
жить в мире и дружбе с другими 
народами, но и воля всего чело
вечества . всеми силами отстаи
вать дело мира во всем мире, вы
раженная на съезде зарубежными 
делегациями.

Софийский партийный актив 
направил приветственные теле
граммы ЦК КПСС и ЦК БКП. в 
которых заявляет, что коммуни
сты Софийского округа приложат 
все усилия для построения социа
лизма в Болгарии.

С О В Е Щ А Н И Е  Н А В Ы С Ш Е М  У Р О В Н Е -
Л У Ч Ш И Й  ПУТЬ

БЕРЛИН. 3 марта. (ТАСС). Се
годня берлинские демократиче
ские газеты на первых страницах 
сообщают об ответной ноте прави
тельства СССР на ноту прави
тельства США. подчеркивая, что 
ответ правительства СССР пред
ставляет собой новый этап в по
следовательной мирной политике 
Советского правительства, направ
ленной на решение германской и 
берлинской проблем. Газеты изла
гают содержание ноты Советско
го правительства правительству 
Соединенных Штатов Америки 
под следующими .заголовками; 
«Совещание о мирном договоре в 
Женеве или в Вене в апреле» 
(«Нейес Дейчланд»). «Советский 
Союз настаивает на переговорах» 
(«Берлинер цейтунг»), «Предло
жение СССР о созьгае совещания 
на самом высоком уровне» («Нейе 
цейт»). «Предотвратить опасный 
ход событий» («Трибгоне»). _____

Пребывание советской 
правительственной делегации 

в Индии
СИНДРИ, 3 марта. (ТАСС). Се

годня советская правительствен
ная делегация посетила крупней
ший в Индии химический комби
нат в Синдри.

КАЛЬКУТТА. 3 марта. (ТАСС).

Сегодня находящаяся в Индта 
правительственная делегация Со
ветского Союза прибыла в важ
нейший политический, экономиче
ский и культурный центр стра
ны — город Калькутту.

В ноте Соединенньп* Штатам.
подчеркивает «Нейес Дейчланд». 
Советский Союз вновь выступает 
за созыв совещания на самом вы
соком уровне для ^обсуждения со
ветских предложений о заключе
нии мирного договора с Германи
ей. а также западноберлинского 
вопроса. В таком совещании дол
жны участвовать СССР. США. 
Великобритания. Франция. Поль
ша и Чехословакия, а также оба 
германских государства. На слу
чай. если западные державы не 
готовы участвовать в совещании 
на самом высоком уровне, могло 
бы быть созвано совещание мини
стров иностранных дел названных 
государств для изучения вопроса 
о мирном договоре с Германией и 
западноберлинского вопроса.
Встреча руководителей прави
тельств или министров иностран
ных дел могла бы состояться в 
апреле в Женеве или Венн______

«Нейес Дейчланд». «Нейе цейт»
и «Националь-цейтунг» особо под
черкивают готовность Советского 
правительства пойти на созыв со
вещания министре® иностранных 
дел и установить для работы это
го совещания срок не более 2— 3 
месяцев. «Нейе цейт» выделяет 
из ответной ноты Советского пра
вительства заявление о невозмож
ности и недопустимости вмеша
тельства в дела двух германских 
государств и подмены их кем бы 
то ни было при решении пробле
мы воссоединения, которую могут 
и должны разрешить сами немцы.

Одновременно «Нейес Дейч
ланд» заявляет, что совещание 
на самом высоком уровне по- 
прежнему является лучшим пу
тем.'

Изложение советской ноты не
однократно передавалось радио
станциями Германской Демокра
тической Республики.

Задержание советских рыболовных 
судов филиппинскими властями

НЬЮ-ЙОРК, 3 марта. (ТАСС.) 
Как сообщают корреспонденты 
американских информационных 
агентств из Манилы, 27 февраля 
пять советских рыболовных су
дов, совершающих переход Кали
нинград— Владивосток, укрылись 
от непогоды в филиппинских тер
риториальных водах и бросили 
якорь у северо-западного побе
режья острова Лусон. Один из со
ветских траулеров имел повреж
дения в судовой машине. Совет
ские рыболовные суда были за
держаны патрульными судами фи
липпинского военно-морского фло
та, которые после досмотра, под
твердившего неисправности су
довой машины на одном из трау
леров, предложили советской ры
боловной флотилии следовать под

конвоем на военно-морскую базу 
Филиппин Поро-Пойнт для «рас
следования».

Просьба капитанов советских 
судов разрешить дальнейшее сле
дование во Владивосток после 
устранения поломки судовой ма
шины на одном из траулеров бы
ла отклонена филиппинскими вг-.  ̂
еяными властями.

Как сообщают, вчера к месту  ̂
стоягши советской рыболовной 
флотилии подошел американский 
эсминец в качестве «заинтересо
ванного наблюдателя». В сообще
ниях из Манилы также указывает
ся, что в «расследовании» дела о 
задержании советской рыболовной 
флотилии будут принимать уча
стие пять «специалистов русско
го язьша»» из американского по
сольства.

Отмена платы за обучение в учебных заведениям.
КНДР

ПХЕНЬЯН, 3 марта. (ТАСС).
В целях дальнейшего развития 
народного просвещения и улучше
ния условий обучения Кабинет 
министров. КНДР издал постанов
ление о полной отмене с 1 апреля 
сего года платы за обучение во

всех учебных заведениях респуб
лики. В постановлении указы
вается, что отмена платы за обу
чение стала возможной в резуль
тате быстрого развития народного 
хозяйства КНДР и роста государ
ственных накоплений.

ХШ СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН
В Ковштете по вопросам опеки

НЬЮ-ЙОРК, 4; марта. (ТАСС).
Вчера в Комитете по вопросам 
опеки Генеральной Ассамблеи 
ООН началась общая дискуссия 
по вопросу о будущем Камеруна, 
территория которого разделена и 
находится под управлением Ан
глии и Франции. В течение пред
шествующих пяти дней Комитет 
заслушал выступления 25 пети
ционеров из Камеруна. Большин
ство выступавших представляло 
политические партии и организа
ции, которые были запрещены на 
территории Камеруна управляю
щими властями. Цетиционеры вы
разили чаяния камерунского на  ̂
рода, стремящегося к подлинной 
независимости и единству своей 
страны.

Посланцы камерунского народа 
разоблачили лицемерие делегатов 
Англии и Франции, пытающихся 
доказать, что Камерун обретает 
свою независимость в результате 
«великодушия» колониальных 
держав. Они ясно показали, что 
Англия и Франция с помощью 
своих ставленников в Камеруне 
стремятся сохранить в той или 

иной форме свое колониальное 
господство в этой части Африки.
Представители союза населения 
Камеруна, партии «единый Каме
рун», союза демократических жен
щин Камеруна, студенческих и 
профсоюзных организаций, быв
шие политические заключенные 
потребовали. . чтобы до прекраще
ния опеки, и предоставления неза
висимости ‘ Камеруну на террито
рии страны была п.роведена пол
ная и ’ безоговорочная амнистия 
лиц, репрессированных за участие 
в национально-освободительном
движении, и установлены демо
кратические порядки.

Многие петиционеры резко кри
тиковали работу и выводы выезд-

Важное событие 
международной 

жизни
БУДАПЕШ Т, 3 марта. (ТАСС). 

На самых видных местах сего
дняшние будапештские газеты 
публикуют изложение ноты Со
ветского, правительства правитель
ству СШ А относительно заключе
ния мирного договора с Германи
ей и ликвидации оккупационного 
режима в Западном Берлине.

В комментариях к  советской 
ноте, опубликованных в газете 
«Мадьяр немзет», говорится, что 
она представляет собой важней
шее событие международной жиз
ни, и подчеркивается, что Совет
ский Союз готов обсудить герман
ский вопрос на совещании мини
стров иностранных дел перед со
вещанием глав правительств.

В заголовке к изложению ноты 
в газете «Непсабадшаг» указы
вается, что заключение мирного 
договора с Германией избавило 
бы народы от серьезной угрозы 
войны.

„Запад должен принять советские 
предложения"

БОНН, 3 марта. (ТАСС). Пере- 
данньГе вчера правительствам 
США, Англии, Франции, ГДР и 
ФРГ ноты Советского правитель
ства нашли широкий отклик в 
Западной Германии.

Представитель правительства 
ФРГ заявил вчера в Бонне, что 
цель советской ноты — добиться 
начала переговоров между Восто
ком и Западом. Он сказал, что 
федеральное правительство наме
рено ;:ейчас начать консультации 
с другими западными странами 
относительно содержания ноты.

Заместитель председателя
СДПГ Венер приветствовал готов
ность Советского Сого.за участво
вать в совещании министров ино
странных дел при условии, что за 
этим последует совещание глав 
правительств. По мнению СДПГ, 
Запад «без ущерба для своей по
зиции» может ПРИНЯТЬ советские 
предложения. Предложение Со
ветского Союза об участии Поль

ши н Чехословакии в совещании
министров иностранных дел, по 
мнению СДПГ, тоже не должно 
служить препятствием для приня
тия советских предложений. 
СДПГ выступает за прекращение 
дальнейшего обмена нотами, про
тив поисков «новых формальных 
спорных пунктов». СДПГ считает, 
что нота Советского Союза предо
ставляет возможность «на деле 
начать переговоры по германско
му вопросу».

Западногерманские газеты со
общают сегодня под крупными за
головками на первых страницах о 
нотах правительства СССР.

Газета «Ди вельт» вьгетупает 
за принятие советского предложе
ния об участии Польпш и Чехо
словакии в совещании министров 
иностранных дел Востока и Запа
да.

«Бесспорно, '— питает газета 
«Нейе Рейн-цейтунг», — Згшад 
должен сказать «да» на предло
жение Кремля».

С П О Р Т

IV зи м н я я  СПАРТАКИАДА 
ПРОФСОЮЗОВ СССР

ной миссии ООН, которая дала 
необъективную оценку положе
ния в стране и игнорировала тре
бования населения Камеруна. 
Они указывали, что в результате 
выборов в законодательную ас
самблею Французского Камеруна, 
проводившихся в условиях терро
ра и репрессий, было сформирова
но нынешнее правительство во
главе с Ахиджо. полностью со
стоящее из ставленников колони
заторов. Выступавшие потребова
ли проведения новых демократи
ческих выборов в конст.итуцион- 
ную ассамблею под наблюдением 
ООН до 1 января 1960 года, т. е. 
до окончания срока опеки.

Одним из условий достижения 
полной независимости, подчерки
вали представители камерунского 
народа, является объединение 
Британского и Французского Ка
меруна и вывод иностранных 
войск с его территории.

В то время как Комитет слу
шал петиционеров, некоторые де
легации во главе с Соединенны
ми Штатами, стремясь направить 
обсуждение камерунского вопроса 
в выгодном для колонизаторов 
направлении, внесли проект рез(> 
ЛЮЦИИ, который является копией 
резолюции, принятой Советом 
ООН по опеке накануне возобнов
ления X III сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. Этот проект ре
золюции. касающийся только тер
ритории Французского Камеруна, 
полностью игнорирует требования 
камерунского народа и отражает 
интересы колониальных властей, 
стремящихся увековечить раздел 
страны и оставить у власти своих 
ставленников. Проект резолюции 
предусматривает лишь прекраще
ние опеки над Французским Каме
руном с 1 января 1960 года.

А н г л и й с к и е  г а з ет ы  о н о т а х  
п р а в и т е л ь с т в а  С С С Р

ЛОНДОН, 3 марта. (ТАСС). 
Английская печать уделяет боль
шое внимание нотам правитель
ства СССР правительствам США, 
Великобритании и Франции отно
сительно заключения мирного до
говора с Германией и ликвидации 
оккупационного режима в Запад
ном Берлине. «Таймс» поместила 
пространное изложение ноты, 
др^чше газеты привели основные 
положения ноты.

Газеты приветствуют заявление 
Советского правительства о том, 
что если правительства западных 
держав еще не готовы принять 
участие в совещании в верхах, то 
можно было бы созвать совеща
ние министров иностранных дел 
СССР, США, Великобритании, 
Франции, Польши и Чехослова
кии, на котором были бы пред
ставлены также оба германских 
государства — ГДР и ФРГ.

Газета «Таймс» в редакционной 
статье приветствует ноту Совет
ского правительства, уделяя ос-

Волнения в Болавиа
НЬЮ-ЙОРК. 4 марта. (ТАСС).

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Ла-Паса (Боливия), состоявшаяся 
в боливийской столице демонст
рация протеста против грубого 
выпада американского дипломата 
против национального суверените
та Боливии вынудила состав по
сольства СШ А покинуть свою ре
зиденцию и искать убежища у 

. вооруженных сил Боливии.
Во время столкновений демон

странтов с войсками убит один

боливиец. Несколько человек ра
нено. Участники демонстрации 
несли лозунги: «Долой империа
лизм США!», «Мы не хотим быть 
американской колонией!».

Американские агентства пере
дают заявление сенатора Брид
жеса, свидетельствующее об опас
ных агрессивных планах СШ А в 
отношении Боливии. Бриджес за
явил, что он выступает за отправ
ку американских войск в Боли
вию в случае, если демонстрации 
будут продолжаться.

новное внимание готовности Со
ветского правительства согласить
ся на созыв совещания министров 
иностранных дел. Газета считает, 
что в советской ноте содержится 
также много других предложений, 
которые Запад «должен внима
тельно изучить». Б то же время 
«Таймс» утверждает, что будто 
участие в таком совещании Поль
ши и Чехословакии — государств, 
соседних с Германией и ставших 
первыми жертвами гитлеровской 
агрессии, «было бы отходом от 
принципов Потсдамского соглаше
ния», хотя и считает полезным 
участие этих стран в урегулиро
вании более широких европейских 
проблем.

Б таком же д̂ тсе высказывается 
газета «Ньюс кроникл», которая 
заявляет, что советскую ноту 
нужно приветствовать и внима
тельно изучить, но выражает не
довольство советским предложе
нием о включении Польши и Че-З а я в л е н и е  > \ и н и с т р а  о б о р о н Ы  С Ш А

хословакия в число участников
совещания.

Обозреватель «Ньюс кроникл» 
высказывает мнение, что серьез
ность советских предложений не 
может не произвести впечатления 
на Запад.

Газета «Дейли скетч» в редак
ционной статье заявляет, что сле
дует принять советское предло
жение об участии Польши и Че
хословакии в совещании и что 
Англия должна также согласить
ся на созыв совещания в верхах 
после совещания министров 
иностранных дел.

С участием Полыни и Чехосло
вакии в совещании согласна так- 
же'газета «Дейли мейл», которая 
признает, что западвгые державы 
стремятся обсудить ва совещании 
министров иностранных дел «всю 
германскую проблему в целом», 
другими словами, пытаются вновь 
навязать обсуждение вопроса об 
объединении Германии, что пред
ставляло бы вмешательство в де
ла двух германских государств.

БАШИНГТОН, 3 марта. 
(ТАСС). Вчера на заседании ко
миссии палаты представителей 
по космическим проблемам высту
пил министр обороны СШ А Макэл
рой. В ходе заседания Макэлрой 
сделал воинственное заявление, 
характеризующее ту обстановку 
военной истерии и психоза, кото
рая наблюдается за последние 
дни в Вашингтоне в связи с пред
ложениями Советского правитель
ства о мирном решении берлин
ского вопроса.

Отвечая на вопросы членов ко
миссии, Макэлрой заявил, что 
члены объединенной группы на
чальников штабов СШ А специаль
но рассматривали планы, связан
ные с военными мерами, которые 
СШ А должны принять на случай 
возникновения «опасного положе
ния» в Берлине. Вооруженные 
силы США, по заявлению Макэл
роя, подготовлены к тому, чтобы 
подкрепить действиями слова Эй
зенхауэра о том, что С Ш А ни на 
один дюйм не отступят со своей 
позиции в отношении Берлина.

В Урочище Чимбулак 'недалеко 
от Алма-Аты уже несколько дней 
развевается флаг четвертой зим
ней спартакиады профсоюзов 
СССР. Здесь соревнуются горно
лыжники. На трассу слалома дли
ной в 500 метров вышло 45 
спортсменок. Высокое мастерство 
продемонстрировала известная 
горнолыжница Александра Арте
менко («Локомотив»), Первую 
трассу с 52 воротами она преодо
лела за 1 минуту 4,8 секунды. 
Хорошее время показала красно
ярская студентка Антонина Дель- 
вер («Буревестник») — 1 минута 
13,6 секунды. Отлично прошла 
Александра Артеменко и вторую 
трассу, на которой было установ
лено 57 ворот (1 минута 8,6 се
кунды). Она завоевала золотую 
медаль чемпионки профсоюзов. 
Участники четвертой зимней спар
такиады профсоюзов оспаривали 
первенство по слалому-гиганту.

Первьпи стартует на трассе 
длиной 1.900 метров с перепадом 
высот в 500 метров машинист 
электровоза из города Кировска 
Виктор Панов («Труд»). Он без
укоризненно проходит трассу и 
финиширует со временем 2 мину
ты 2,1 секунды. Восемнадцать 
участников пытаются улучшить 
это время, но безрезультатно.

Двадцатьпи на трассу вьппел 
Вячеслав Мельников, который 

находится в отличной спортивной 
«форме. Он стремительно преодо
левает трассу и пересекает линию 
финиша через 2 минуты 1,7 се- 
клшды. Это время было лучшим. 
Вячеслав Мельников («Локомо

тив») завоевал золотую медаль и 
звание чемпиона спартакиады. 
Второе место занял Виктор Па
нов, третий результат показал 
Александр Шредере («Локомо- 
тив») — 2 минуты 6,6 секунды.

В командном зачете лидируют 
горнолыжники «Локомотива».

На катке спортивной базы клу
ба имени М. Урицкого в Казани 
закончились соревнования силь
нейших фигуристов профсоюзов. 
Очень ровно выступала команда 
московских студентов («Буревест- /. 
ник») в составе В. Захарова, i 
О. Симантовского, В. Волкова,
И. Бариновой, А. Карцевой и 
Л. Гридиной. Чемпионами проф
союзов на 1959 год и обладателя
ми золотых медалей стали: в оди
ночном катании Валентин Заха
ров и Ирина Баринова, в одиноч
ном танце победила Татьяна Кат- ‘ 
ковская. Все они члены общества 
«Буревестник» (Москва). В пар
ном смешанном катании звание 
чемпионов завоевали представи
тели «Локомотива» (Ленинград) 
Людмила Белоусова и Олег Про
топопов.

В Первоуральске, где состяза
ются хоккеисты, хорошо выступа
ет команда архангельского «Вод
ника». В третий день состязаний 
архангельские спортсмены со сче
том 6:1 победили команду «Локо
мотив» (Иркутск) и набрали пос
ле двух встреч четыре очка. 
Встреча команд «Авангард» 
(Харьков), «Красное знамя» (Боб
руйск) закончилась вничью.

3 марта. (ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
10 марта 1959 г., в 4 часа дня, 

в помещении Дома партийного 
просвещения состоится первая 
сессия Томского городского Сове
та депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии вьщо- 
сятся вопросы:

1. Организациошплй вопрос.
2. Утверждение бюджета на 

1959 год.
3. Народнохозяйственный план 

на 1959 год.
Г<ч>исиолкви.

Ш а х л а т н Ы е  ч а о Ы  п у щ е н Ы
3 марта в помещении Томскся’о 

областного драматического театра 
состоялся первый тур зсяальных 
соревнований по шахматам второй 
летней спартакиады народов Рос
сийской Федерации. Команда 
Томской области встретилась с 
красноярскими шахматистами.

На первой доске — первораз
рядник томич Морозов сыграл 
вничью с Елиным. Такой же ре
зультат был зафиксирован в пар
тии Демидовой-Федоренко (Томск) 
с Поповой (Красноярск), Фадьки- 
на (Томск) проиграла Якович. По
ка счет 2:1 в пользу красноярцев. 
Однако в трех отложенных пар
тиях 1̂ еимущество на стороне 
томичей.

Матч иркутян с новосибирцами 
не закончен, счет пока 3:0 в 
пользу нотосибирцев. Бстреча ал
тайских и омских шахматистов 
отложена при счете 2,5:1 г5 з 
пользу первых.

Кемеровцы провели первые 
встречи с тюменцами с результа
том 3:1.

В. ШУВАЛОВ,
главный судья соревнований.

V
4 марта состоялся второй тур 

зональных шахматных соревнова
ний. Хорошо провели вторую 
встречу омские шахматисты
игравшие с командой Иркутской 
области: к перерыву счет стал 
4:1 в пользу омичей. Одна пар
тия отложена.

Во встрече команд Тюменской 
н Томской областей зафиксирован 
ничейный результат — 2V2-2V 2- 
Одна партия отложена.
Команда Новосибирской области 

вьгагрьгеает у кемеровских шах
матистов; пока счет 3i/2:lV2 ®
пользу новосибирцев.

Встреча шахматистов Красно
ярского и Алтайского краев пре
рвана при счете 2:1 в пользу ал
тайцев. ПЕСНЯК.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К запуску в СШ А ракетной системы 
в сторону Луны

НЬЮ-ЙОРК, 3 марта. (TACG). 
Как видно из сообщений амери
канских агентств, запущенная 
сегодня в СШ А в сторону Луны 
ракетная система «Юнона-П» со
стоит из 'четырех ступеней. Пер
вую ступень образует ракета 
«Юпитер», вторую — одиннад
цать ракет типа «Серджент», 
третью — три ракеты «Серд
жент» и четвертую — одна раке
та этого же типа. Последняя сту
пень несет на себе устройство ве
сом 13 фунтов (5,89 килограмма) 
с установленными на нем прибо
рами.

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл', к  17 ча
сам по московскому времени она 
находилась на высоте 72.400 
миль и двигалась со скоростью 
6.518 миль в час.

Как передало агентство Рей
тер, руководитель лаборатории 
рюактивных двигателей при на
циональном управлении по аэро
навтике и исследованию космиче
ского пространства д-р У. Пике
ринг заявил, что ракета «откло
нилась от заданного курса», но 
что он не знает, насколько велико 
это отклонение.

5 марта — «Чайки над морем».
6 марта— «Тристан и Изольда».
7 марта — «Братья Ершовы».
Начало спектаклей в 8 часе® 

вечера. ____

<0000 =  "^  Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 9 мирта выпускает на экраны кинотеатров 

■цветной кинофильм

ш ш ш ш
' °  t

к запуску американского искусственного 
спутника Земли

НЬЮ-ЙОРК. 3 марта. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассо
шиэйтед Пресс, вчера с запущен
ного 1 марта в СШ А спутника 
Земли «Диекаверер» была приня

та серия радиосигналов. Предста
витель американских военно-воз
душных сил заявил, что это дает 
основание считать, что спутник 
«вышел на орбиту».

Кинотеатр имени М. Горького
5 марта—новый цветной худо

жественный фильм «Голубая стре
ла». Сеансы: 8-30. 10-20, 12-10, 2, 
3-50, 5-40. 7-30, 9-20, 11-10.

Зал кинохроники
5 марта — новый документаль

ный фильм, посвященный фести
валю сельскохозяйственных филь
мов «Пусть цветут сады». Сеан
сы: 9, 10-20, 11-40. 1. 2-20, 3-40. 
5, 6-20, 7-40, 9, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
5 марта. Большой зал — -«Го- 

лл'бая стрела». Сеансы: 8-40, 
10-25. 12-10, 1-55. 3-40, 5-25.
7-10, 8-55. 10-40. Малый зал — 
новый художественный фильм 
«Пламенные годы». Сеансы: 9-05, 
10-50, 12-35. 2-20. 4-05, 5-50,
7-35. 9-20. 11.

Томскому грузовому автохозяй
ству требуются: уборщицы в це
хи, автоэлектрослесари 6 —7 раз
рядов, автомеханики,, плотники, 
электрики, автослесари 6 —7 раз
рядов, карбюраторщики 6— 7 раз
рядов, электрогазосварщик 6 —7 
разрядов, охранники — оплата 
по соглашению, шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 101. отдел кадров.

П с »О  м о р е
Автор фильма Александр Довженко.
Режиссер-постановщик Юлия Солнцева,
Композитор Г. Попов.
Роли исполняют: генерал Федорченко — Б. Ливанов; За- 

рудный — Б. Андреев, Аристархов — М. Царев, писатель 
М Романов; кобзарь — И. Козловский, Катерина 3. Ки
риенко; Голик — Л. Тарабаринов, Максим Тарасович Федор
ченко — Г. Ковров; Антонина — М. Биталь; Иван Кравчи- 
на — Е. Бондаренко и другие. ^

Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г.

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!
При ебрзсывании снега с крыш домсв не певреждайте 

воздушные линии злектропередач.
Н а п р о и зво д ство  работ по сбрасы ванию  снега  вблизи  
э л е ктр и ч е с ко й  л и н и и  н у ж н о  п о л у ч и ть  разреш ение  в 
го р э л е ктр о с е т я х  (го р . Т о м с к , П о д го р н ы й  п е р е у л о к , 4, 

телеф он 5 3 -1 4 ).
8

Каждое воскресенье, с 
сов утра, в малом зале Дворца 
труда (Томск, Базарная площадь) 
для садоводов, овощеводов, цве
товодов организуется чтение лек
ций.

8 марта состоится первая лек
ция на тему: «Весенние Работы в 
плодовом саду». Читает А. Д. i-Я- 
жельников.

Вход свободный.
Облсовпроф, городское об
щество мичуринцев, общест
во по охране природы.

О
Оо©о

Сапоговаляльной фабрике сроч
но требуется счетовод-кассир. 

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60. к 
ректору. ______  *■'

Томской средней школе-интер 
нату № 1 требуются: шеф-повар _ 
повара, кухонные работники и тех5 
нички.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 33.

3— 2

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуют
ся: машинистка, кочегары, сани
тарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1. отдел кад- 
ров. ' ^ ^

Гр-ка Ефремова Прасковья Me* 
фодьевна. проживаюхцая в г. Том
ске. улица Учебная, 31. кв. 4, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Ефремовым Анатоли
ем Серафимовичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

. Гр-ка Даниленко Наталья Семе
новна. проживающая в г. Томске, 
проспект имени Тимирязева. 32, 
кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Даниленко 
Михаилом Петровичем.

Дело подлежит рассмотрению S 
Томском областном суде.
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